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BARGA – Una nuova centrale idroe-
lettrica privata nel comune di Barga. 
Dopo quella ancora in corso di realiz-
zazione lungo il Corsonna, nei boschi 
di Montebono, un’altra centrale pri-
vata dovrebbe sorgere stavolta sul ver-
sante opposto del territorio comuna-
le. L’impianto verrebbe costruito  in 
prossimità dei torrenti Ania, Acquetta 
e Segaccia, in parte nel territorio del 
comune di Barga ed in parte in quello 
del comune di Coreglia Antelminelli.

Anche in questo caso si tratterebbe 
di una centrale idroelettrica realizza-
ta dai privati: le Società “Appennino 
Energia Srl” con sede a Gallicano e 
“Tonarelli Spa” con sede a Borgo a 
Mozzano. 

Ai primi di settembre la giunta 
municipale di Barga ha approvato lo 
schema di convenzione tra il comune 
di Barga e le società che vorrebbero 
realizzare il progetto. 

Dallo schema di convenzione si ap-
prende che il comune, se la realizza-
zione della centrale sarà autorizzata 
da tutti gli enti preposti, riceverà dalle 

Crisi Corsonna

Riavviata l’attività, 
primi segnali positivi

CASTELVECCHIO PASCOLI – Crisi Corsonna, a Castel-
vecchio Pascoli sono stati riassunti e sono già al lavoro 4 
dipendenti, che dopo aver messo a punto la manutenzione 
dei macchinari hanno  già consegnato le prime commesse.

Sono questi i primi risultati del piano industriale con-
cordato  e che avevamo già annunciato nei mesi scorsi, 
con la guida dell’azienda che è stata assunta dalla NewCo 
Ondulati lucchesi, la cordata individuata dalla Regione per 
pilotare i primi sei mesi di ripresa in vista della cessione 
deinitiva al gruppo cartario ligure Cvr. E’ ottimista, nel ri-
portarci queste notizie, Angelo Rosi, il manager nominato 
per gestire questa crisi aziendale dalla Regione: “L’obiettivo 
principale è quello di conseguire adesso il risultato della ripresa 
dell’attività. Piano, piano – ci confessa Rosi – ci stiamo rimet-
tendo in moto, stiamo acquisendo altri ordini e stiamo mettendo a 
punto la rete commerciale che è la cosa più importante e posso dire, 
pur con moderato ottimismo, che le cose stanno andando”.

Nella prima fase si era parlato della riassunzione di una 
ventina di dipendenti, obiettivo che secondo Rosi dovreb-
be essere raggiunto abbastanza presto.

Rosi non nasconde naturalmente le dificoltà e la delica-
tezza di questa fase.

addio tv analogiCa tra dubbi, inCognite e spese varie

Da novembre si passa al digitale terrestre
BARGA – Anche la Toscana si appresta 
a passare alla tv digitale terrestre. I lavori 
di switch-off in tutto il territorio toscano 
verranno eseguiti dal 7 novembre al 23 
novembre 2011. Tutte le trasmissioni 
tv analogiche verranno spente a favore 
dall’accensione di quelle digitali. La tran-
sizione alla nuova televisione coinvolgerà 
ben 237 comuni e 3,7 milioni di telespet-
tatori toscani.

Per quanto riguarda il comune di Bar-
ga il passaggio avverrà dall’8 al 18 no-
vembre. 

Vien da chiedersi come faremo a vedere 
i canali RAI visto che per il momento la 
loro copertura sul digitale terrestre non è 
ancora attiva. Si potranno vedere La7 e 

tutti i canali Mediaset compreso una serie 
di canali a pagamento, ma la RAI qui da 
noi non è ancora arrivata sul digitale. Si 
dice  che i canali generalisti della Rai sia-
no pronti ad entrare in funzione entro la 
scadenza dello switch-off, ma permetteteci 
di avere qualche dubbio.

La copertura delle zone da parte dei 
segnali della televisione digitale terrestre 
non è del resto ancora stata messa a punto 
e ci sono aree non coperte e che potrebbero 
esserlo anche solamente tra qualche mese.

Problemi ci potrebbero essere anche per 
la ricezione di canali di emittenti locali 

Poi c’è il problema di tv e antenne. Non 
tutti potranno vedere il digitale terrestre se 
non adeguano i propri impianti. Ad esem-

pio  se nella propria tv di vecchia concezio-
ne non è presente una presa scart per poter 
collegare il decoder digitale, non si potrà 
fare altro che buttarla via perché oramai 
inutilizzabile.

Bisognerà quindi passare a tv digitali 
che oggi hanno il tuner per la ricezione del 
digitale terrestre integrato.

Problemi potrebbero sussistere anche 
per le antenne più vecchie che andranno 
ricontrollate e anomalie potrebbero esserci 
anche per gli ampliicatori delle antenne 
più datati. 

In tutti i casi, il passaggio al digitale 
non sarà povero di contrattempi o gratta-
capi. 

Ne riparleremo.

si torna a parlare di ospedale uniCo

Rinnovati gli ambulatori 

di riabilitazione al CESER

cONTINUA A PAGINA 8

FORNACI – Ospedale unico: Si potenziano gli ambulatori 
della Riabilitazione presso il CESER di Fornaci di Barga. 
Lo scorso 4 ottobre l’inaugurazione alla presenza delle au-
torità e del direttore generale dell’azienda USL, insieme al 
primario della Riabilitazione dott. Ivano Maci.

L’appuntamento è stato l’occasione per tornare a parla-
re di ospedale unico della Valle, tra dubbi, certezze e prio-
rità da portare avanti.

approvata la Convenzione tra Comune e Costruttori privati

Una nuova centrale idroelettrica sul territorio

società  che gestiranno l’opera, ogni 
anno, per dieci anni, un contributo 
annuo isso di 20 mila euro.

Nella speranza che non si assista ad 
una nuova massiccia cementiicazione 
del nostro territorio montano, pur se 
avvallata dai pareri di legge sull’im-
patto ambientale, vien da chiedersi 
solamente se sia giusto che il Comu-
ne, obbligato peraltro da speciiche 

leggi regionali, sia costretto a cedere 
per utilizzi privati l’acqua dei propri 
iumi, anche se per la produzione di 
energia pulita. Ricevendone solo una 
piccola percentuale degli introiti e 
solo per pochi anni. Si calcola che la 
durata di queste centrali sia infatti di 
circa 30 anni (la convenzione è invece 
di dieci anni) e che il ricavo lordo an-
nuo arrivi a oltre 800 mila euro.

ultim’ora – tragedia in via lato
BARGA – Mentre andiamo in macchina con questo giornale 
la comunità barghigiana è profondamente scossa dalla tragedia 
che ha colpito la famiglia Carani con la morte di Andrea, 39 
anni, ucciso dal padre Romano in un estremo, disperato gesto di 
amore. Romano, noto artigiano del legno e ine ebanista, dopo 
alcuni problemi di salute, temeva per il futuro del iglio, cere-
broleso e bisognoso di costanti cure in dalla sua nascita. Lo ha 
ucciso nel sonno e poi lui stesso ha chiamato i Carabinieri.

L’omicidio è avvenuto nella periferia di Barga, in via mazzo-
ni, loc. Lato dove abita la famiglia.

La paura di non poter più accudire Andrea come aveva sem-
pre fatto in questi quarant’anni con la moglie Alida, con tan-
to amore e dedizione, ha portato Romano al suo atto estremo, 
drammatico e inaspettato.

Non possiamo che essere vicini, con tanto affetto, alla fami-
glia Carani; ma ci sentiamo umanamente vicini anche a Ro-
mano nella dificile e disperata strada che ha deciso di intra-
prendere.
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BaRga Rif. 159 € 130.000,00 

Zona centrale, in piano primo ed ultimo,  due locali ad uso uicio corredati da disimpegno e bagno, 

per complessivi mq. 50.

Piano di CoReglia Rif. 158  € 230.000 trattabili

Casa di corte completamente ristrutturata con mq 600 o 1.200 di terreno. Si sviluppa su due piani 

oltre la mansarda ed è corredata da ripostigli esterni, forno, gazebo ecc.

foRnaCi Rif. 132 € 198.000,00

Appartamenti di nuova costruzione di varie tipologie e metrature. Sono composti oltre cucina, sog-

giorno, bagno, una, due o tre camere da letto, posto auto e giardino.

foRnaCi Rif. 120 € 120.000

Appartamento in piano secondo con ingresso, cucina con terrazzino, ripostiglio, soggiorno con ter-

razzo, tre camere e bagno. Vano cantina in piano terra, posto auto esterno e giardino condominiale.

foRnaCi  infoRMaZioni in agenZia

Via della Repubblica Aitta negozio di mq.52 ca. corredato da servizio igienico e ripostiglio.

BARGA – I soldi non ci sono più, i fondi che arrivano dal Go-
verno sono sempre meno e per far quadrare i conti e soprattutto 
poter realizzare nuovi lavori pubblici, il comune di Barga, come 
già annunciato in sede di approvazione del bilancio di previsione, 
ricorre al project inancing, coinvolgendo le aziende nella realiz-
zazione delle opere.

è stato infatti pubblicato il bando di gara (scadenza offerte il 
12 ottobre) per un progetto di Project Finance per l’afidamento di 
intervento pubblico di costruzione loculi, cellette ossario e opere di 
manutenzione straordinaria nei Cimiteri comunali.

La concessione ha per oggetto la progettatone deinitiva ed ese-
cutiva dei lavori di realizzazione loculi, cellette ossario e lavori di 
manutenzione straordinaria nei cimiteri del comune con l’ esecu-
zione dei lavori secondo un programma deinito che dovrà essere 
consegnato all’Amministrazione Comunale; la gestione delle ope-
re, ma anche la manutenzione per tutta la durata della concessio-
ne (circa 10 anni). 

Il costo globale stimato dell’intervento (progettazione e costru-
zione), a base di gara è issato in circa 751 mila euro.

Per quanto riguarda le nuove opere da realizzare sono previsti  
2 blocchi da 100 loculi nel Cimitero di Loppia; 2 blocchi da 100 
loculi nel Cimitero Barga; 1 blocco da 45 loculi nel Cimitero Ca-
stelvecchio; la realizzazione di un ediicio da 8 loculi nel cimitero 
di Sommocolonia e di 24 cellette nell’ossario del cimitero di Renaio 
per oltre 482 mila euro al netto di IVA. Per quanto riguarda i 
lavori di manutenzione straordinaria è prevista la sistemazione 
del tetto della cappellina del Cimitero di Loppia, il completamento 

un impianto fotovoltaiCo sorgerà sul palazzetto dello sport

Il Comune punta sul fotovoltaico: ecco i progetti
BARGA – Il Comune punta decisamente 
sul fotovoltaico per risparmiare e soprattut-
to produrre energia pulita. 

Lo fa con due progetti, il primo già an-
nunciato, con la sostituzione della vecchia 
copertura in amianto del tetto del palazzet-
to dello Sport con pannelli fotovoltaici; il 
secondo in previsione, per coprire anche 
il tetto della attigua scuola elementare. An-
che in questo caso provvedendo alla rimo-
zione dei vecchi pannelli di eternit.

 Come ci ha riferito l’assessore all’am-
biente, Giorgio Salvateci, per quanto ri-
guarda il progetto del palazzetto dello 
Sport si sta ricercando il modo migliore 
per inanziare l’opera, che in totale costerà 
attorno a 300 mila euro, senza andare ad 
intaccare i parametri restrittivi imposti dal 
patto di stabilità. In ogni caso il progetto 
verrà portato avanti dall’Amministrazione 
Comunale.

Verranno rimossi tutti i pannelli di 
eternit del tetto che poi sarà interamente 
coperto da pannelli fotovoltaici che per-
metteranno una notevole produzione di 
energia elettrica.

Dipenderà invece dall’eventuale accesso 
al bando regionale per il risparmio energe-
tico (se la domanda verrà o meno accolta 

verranno sostituiti  145 lampioni

Nuove luci per risparmiare
BARGA – Nuovo impegno dell’Amministrazione Comu-
nale per il risparmio energetico con un progetto che 
punta ad una riduzione drastica dei consumi, stimata  
annualmente in  circa 107 mila Kw/h. Il progetto preli-
minare è stato approvato alla ine di agosto dalla giunta 
municipale ed ha permesso di presentare domanda nel 
bando regionale per il inanziamento degli interventi sul 
risparmio energetico che scadeva il 31 agosto. In caso di 
accettazione della domanda il Comune potrebbe conta-
re su una copertura delle spese pari al 60%. In pratica 
il Comune intenderebbe proseguire l’operazione già 
avviata in via Pietro Funai a Barga con la sostituzione e 
l’adeguamento di una parte dell’illuminazione pubblica.

Il progetto riguarda la sostituzione delle obsolete lam-
padine a vapori di mercurio da 250 W con altre a ioduri 
metallici o sodio ad alta pressione con elettronica di ul-
tima generazione ed insieme l’adozione di regolatori di 
lusso elettronici in grado di attenuare il lusso luminoso.

L’intervento prevede la sostituzione di 146 punti luce 
ed è diviso in tre lotti funzionali che prevedono 71 punti 
luce a Castelvecchio Pascoli, 40 a Fornaci di Barga in Via 
Michelangelo e 30 a Barga lungo il viale Cesare Biondi. 

Il progetto  avrà una spesa totale di circa 160 mila euro 
di cui 118 per lavori a base d’asta. Rispetto al vecchio tipo 
di illuminazione, l’intervento determinerà la riduzione 
di consumi pari al 59%: circa 107 mila Kw/h in totale 
con una signiicativa riduzione anche nelle emissioni di 
CO2 in un anno pari a 62,7 t.

per realizzare interventi nei Cimiteri urbani

Bando aperto per il project inance

del Cimitero di Castelvecchio Pascoli; la sistemazione del tetto della 
cappellina e dei loculi del cimitero di Sommocolonia; la sistemazio-
ne di parti del tetto dell’ediicio che ospita i loculi nel cimitero di 
Loppia, oltre alla sistemazione del tetto del magazzino del cimitero 
di Barga e del tetto dell’ediicio che ospita le cellette dello stesso 
cimitero per un importo complessivo per i lavori di oltre 193 mila 
euro al netto di IVA.

La controprestazione a favore del concessionario che si aggiu-
dicherà l’incarico consisterà nel diritto di gestire funzionalmente e 
sfruttare economicamente tutti i lavori realizzati secondo le tariffe 
per le nuove strutture, stabilite ed approvate dalla Giunta Muni-
cipale.

si saprà entro un paio di mesi) la realiz-
zazione di un analogo intervento sul tetto 
dell’attigua scuola elementare.

Per poter presentare domanda al bando 
regionale, alla ine di agosto è stato appro-
vato dalla giunta comunale il progetto pre-
liminare.

Anche in questo caso si andrebbe a ri-
muovere la copertura della scuola realizza-
ta in amianto ed a sostituirla con pannelli 
fotovoltaici in grado di produrre una po-
tenza pari a 19,20 Kwp.

Il progetto preliminare approvato dalla 
giunta è stato realizzato dal  “Polo Tecno-
logico di Navacchio S.P.A” che con ANCI 
Toscana collabora per dare supporto ai co-
muni mediante presentazione di studi di 
fattibilità e progetti in risposta al bando re-
gionale per l’incentivazione inanziaria in 
materia di produzione ed utilizzo di ener-
gia da fonti rinnovabili.

Proprio il progetto preliminare serviva 
per presentare domanda nel bando citato, 
in scadenza lo scorso 31 agosto ed in caso 
di accettazione il comune potrà contare su 
un inanziamento regionale nella misura 
massima del 50% dell’intervento.

Se la domanda sarà accolta e si andrà 
quindi avanti, il costo complessivo di que-

sto intervento sarà di oltre 214 mila euro di 
cui circa 65 mila euro per i lavori di realiz-
zazione dell’impianto fotovoltaico ed oltre 
73 mila euro per lavori di sostituzione della 
copertura in cemento-amianto.

Se verrà concesso il coinanziamento 
previsto dal bando regionale, nel corso del 
prossimo bilancio comunale si cercherà di 
reperire i fondi mancanti per la realizzazio-
ne dell’opera.
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Castelvecchio anni ’70, noi ragazzi eravamo 
sempre in cerca di un “campetto” dove dare quat-
tro calci ad un pallone; il campo “dell’Impero” 
ancora non era stato completato, così ci spostava-
mo di qua e di la visto che ogni tanto l’Eugenio 
o il Giovanni ci cacciavano, sempre in maniera 
bonaria, dai loro campi, perché gli rovinavamo 
le viti o rendevamo il campo duro come il cemento 
che non era buono neanche per seminar patate. 

Un giorno prendemmo “possesso” di un campo 
lungo la strada dei Conti, fra le case della Betta 
e del Marino. I primi tempi piantammo quattro 
paletti che diventavano di volta in volta le miti-
che porte di S. Siro, quelle del Comunale di To-
rino o del Franchi. Il proprietario del campo era 
il signor Guelfo Marcucci, uomo sempre attento 
alle esigenze del paese ed, evidentemente, anche 
a quelle dei giovani. Invece di cacciarci, un bel 
giorno, mandò gli  operai a tagliare i due alberi 
che sorgevano proprio in mezzo al campo e che 
facevano parte involontaria delle due squadre. 
Fu la svolta!! Ci procurammo quattro pali e due 
traverse e anche della rete di ferro che montammo 
alle spalle delle due nuove porte; così, sia la Bet-
ta, la mamma del Bruno Biondi che quella del 
Marino Biagioni, non ci avrebbero più rimprove-
rato per le pallonate che piovevano sulle loro case 
e sui loro iori. Era nato lo stadio “Polveron”! 

Il nome derivava dal fatto che via via che il 
numero dei componenti delle squadre aumenta-
va, si alzava una coltre di polvere che a volte 
rendeva dificile la visibilità e noi ci “infarina-
vamo” come il Biagio nel suo mulino. 

L’appuntamento era verso le due del pomerig-
gio col Marco Bonini, l’Alessandro Mariani, il 
Claudio Bacci, il Fabrizio Turicchi, il Mauri-
zio Rossi “Pipi”, l’Alberto Antognoni, i fratelli 
Nardini e i Turri,  l’Agostino Bertolini e il Gino 
Tazioli, che da lì a poco si sarebbe trasferito nelle 

la nasCita dell’asilo donnini

Nel 2012 ricorre il Centenario della fondazione
Quando inizia il XX secolo, con l’Italia che 

cerca di colmare un grave ritardo nel campo 
dell’istruzione del suo popolo, Barga nell’am-
bito dell’offerta scolastica era all’avanguardia, 
almeno rispetto alla Valle del Serchio. Infatti, 
qui aveva preso avvio una scuola femminile a 
carattere superiore che, gestita dalle monache 
del Conservatorio di S. Elisabetta, consentiva di 
abilitarsi all’insegnamento elementare (le future 

CastelveCChio d’altri tempi

Lo “Stadio Polveron”, memorie degli anni ‘70

e oggi soppresse Magistrali). Come non ricordare 
Giovanni Pascoli che deinì quella scuola “la fu-
cina delle maestrine di montagna”. Con gli occhi 
di oggi bisogna rilevare che allora era una cosa 
l’offerta, altra la frequenza: in quei tempi andare 
a scuola era un lusso, anche perché equivaleva a 
togliere le piccole braccia all’economia di tantis-
sime famiglie oppresse dalla piaga della povertà; 
poi per tanti c’era la dificoltà della distanza da 

Barga. Comunque nella Barga di quel tempo il 
ciclo dell’apprendimento aveva un suo apprez-
zabile sviluppo, anche se mancava qualcosa a 
questa reale ma per tantissime famiglie ideale 
offerta scolastica: c’era in pratica una lacuna 
nella prescolarizzazione, cioè prima delle elemen-
tari, nell’infanzia. L’idea delle scuole infantili, 
gli asili, si era diffusa in Toscana nel sec. XIX 
proveniente dalla Lombardia, dove a Cremona - 
era il 1828 - don Ferrante Aporti (1791-1858) 
aveva aperto il primo asilo d’Italia a pagamen-
to, con l’idea fondante “d’accogliere e preservare 
dai pericoli della strada i igli dei lavoratori”. 

A Barga la novità di un asilo venne introdot-
ta solo cento anni fa - nel 1912 - grazie alla bar-
ghigiana Maria Donnini (1843-1915), sorella 
del vescovo d’Arezzo Donnino (1832-1904), la 
quale dette corpo ad un pio desiderio del fratello 
presule. La notizia si diffuse in Barga tramite il 
giornale La Corsonna del 25 agosto 1912, da 
cui trascriviamo il breve articolo: “Fra giorni la 
casa della Signora Mariuccia Donnini si trasfor-
merà in asilo infantile. Debbono arrivare delle 
suore (che furono le suore Giuseppine ndr) alle 
quali è afidato l’andamento dell’Istituto, che 
accoglierà gratuitamente i igli del popolo. La 
nuova e beneica istituzione verrà completamen-
te sussidiata dalla Signora Donnini. Ella che è 
sorella del compianto Vescovo d’Arezzo vuole per-
petuare la memoria dell’illustre fratello, che amò 
tanto il suo Paese.”. La casa, oggi acquistata da 
privati, è la prima a sinistra salendo la via della 
Ruota, la strada che da Le Stanze della Memoria 
vicino a piazza Garibaldi, sale alla parte alta 
di Barga. 

All’epoca in Barga si stampava anche un 
altro giornale vicino alle idee socialiste, La 
Gazzetta di Barga, che dette la notizia il 22 di-
cembre di quell’anno, dopo l’apertura dell’asilo, 
che avvenne il 9 di quel mese. Non mancarono 
i rallegramenti ma anche le punzecchiature sul-
la ristrettezza dei locali e la mancanza di spazi 
all’aria aperta. A tale necessità ci pensò la Secon-
da Guerra Mondiale ma andiamo per ordine.

Con grande giovamento di tutta la comunità 
di Barga l’Asilo Donnini retto dalle suore Giu-
seppine stette in quella casa sino al 1967, anno 
in cui ci fu il cambiamento di sede con l’ago-
gnata acquisizione di spazi e giardino al palazzo 
Balduini o Nardi di piazza Garibaldi, distante 
dalla vecchia sede solo 50 metri.  

Il palazzo Balduini, già danneggiato dal ter-
remoto del 1920 ma ancora abitato, nel 1940 
era stato donato dalla famiglia Nardi-Lucigna-
ni alle suore Giuseppine. Queste per l’imminente 
secondo conlitto mondiale non fecero a tempo a 
farci il benché minimo progetto di utilizzo; poi 
con il sopraggiungere della guerra nei nostri luo-
ghi, il 27 dicembre 1944 il palazzo fu sventrato 
dai bombardamenti americani. 

Nel dopoguerra il restauro del palazzo dette 
adito a Barga a varie e feroci polemiche, tanto 
da far credere a tutti che mai si sarebbe rivisto nel 
suo integro e spettacolare aspetto lo storico edii-
cio della seconda metà del sec. XVI . 

Si paventava anzi una sua totale distruzione, 
così come era successo nel 1951 per il duecentesco 
palazzo Micheluccini di piazza del teatro, anche 
perché la Soprintendenza non disponeva di mezzi 
inanziari. Comunque è proprio vero: “Mai dire 
mai”! Infatti, la fortuna arrise a Barga e alle 
Suore con l’ascesa del barghigiano Sergio Cardo-
si Carrara al ruolo di Ingegnere Capo del Genio 
Civile di Lucca, il quale attuò un progetto che, 
inoltrato al Ministero dei Lavori Pubblici, dette 
il via ad un primo consolidamento della faccia-
ta. L’avvio del progetto di restauro ebbe inizio nel 
1964. 

Il 15 novembre del 1967 inalmente arrivò il 
momento dell’inaugurazione del nuovo Asilo In-
fantile Donnini ospitato nel palazzo Balduini, 
con la presenza a Barga dell’Arcivescovo di Pisa 
Ugo Camozzo.  

Il prossimo anno ricorrerà il centenario della 
fondazione e in quell’occasione non potremo di-
menticare la sua fondatrice e chi ispirò in lei un 
simile e grande pensiero. 

Pier Giuliano cecchi

giovanili del Bologna e avrebbe giocato con gen-
te come Mancini e allenato col mitico Bellugi. 
Ma il momento “clou” era quando arrivava, 
sempre trafelato, il Michele “Borda” Suffredini; 
lui era l’anima dell’incontro, quello che decideva 
la composizione delle squadre, il loro nome, ma 
soprattutto… la competizione che avremmo gio-
cato. All’improvviso venivamo “teletrasportati” 
dalla trascinante fantasia del “Borda” a Wem-
bley o all’Old Trafford e ogni tanto ci spingeva-
mo anche nel mitico campo del Celtic in Scozia e 
giocavamo la Coppa dei Campioni con andata 
e ritorno, con tutte le regole della differenza reti 
per passare il turno e quindi eravamo costretti a 
“trasferte fanta-trasportate” da uno stadio all’al-
tro. Allora non c’erano  playstation e X-box  ma 
c’era tanta, tanta fantasia e credetemi: era molto 
meglio. 

In quegli anni ho “vestito” le casacche del-
la Juve, del Milan, del Celtic, senza spostarmi 
da Castelvecchio. Quando poi le giornate si al-
lungavano nella bella stagione, gli incontri si 
spostavano alle cinque. All’inizio eravamo tre o 
quattro per squadra, ma quando cominciavano 
ad uscire gli operai dallo Scatoliicio il campo si 
riempiva. I primi ed immancabili erano il Gian-
franco Rossi, il Massimo Mele e il Carlo Rossi e 
alla ine riuscivamo a giocare anche 13 contro 
14 ed ecco che il nome dello “stadio” era ben me-
ritato: la polvere la faceva da padrona. 

Spesso arrivava la “squadra” di Paroli: il 
Maurizio Lucchesi, il Doriano Pieroni, il Gian-
franco Petruzzi, il Paolo e Marcello Nesi e nella 
mischia si buttavano i più “rafinati” cultori 
del calcio giocato e discusso ovvero l’Enio Luti e 
l’Augusto Guadagnini “Parini” che ci deliziava 
con “telecronache” estemporanee, dando quel toc-
co di “Eurovisione” che mancava. La fama del 
“Polveron” si allargava e ogni tanto ospitava-

mo anche degli “stranieri”: i mitici fratelli Con-
trucci, sempre divisi per squadra e in constante 
lotta fra loro, il Paolo Donnini, intellettuale del 
pallone, che arrivava dal Ponte di Campia e il 
Borgia che scendeva da Fiattone. Che tempi! Che 
partite! 

Mentre vi scrivo dal mio computer, sono qui 
in terrazza, a casa mia a  Roma, sono le 22.00,  
sento mio iglio che strilla dietro ad un pallone 
insieme ai suoi amici giù in piazzetta, vicino ai 
resti di una piscina romana di epoca imperiale. 
Forse c’è ancora speranza di  far nascere un nuo-

vo “Polveron”, non importa se fra le colonne di 
Cesare o i ilari di Castelvecchio; basta un pallo-
ne, un po’ di fantasia e un “Borda” ed ecco che 
si parte per tutti i campi del mondo. 

Concludo salutando tutti gli  amici degli 
anni 70 che giocavano con me nella polvere dello 
stadio “Polveron” ed esprimo tutta la mia solida-
rietà agli operai dello scatoliicio Corsonna, con 
l’augurio che si riesca a trovare una soluzione 
che consenta di riprendere la normale produzio-
ne.

Luca Bertoncini 

Questa foto ritrae la squadra del castelvecchio impegnata in un torneo a Gallicano. 

Siamo nei primi anni 60. Si riconoscono in piedi la mascotte Michele Sufredini, 

carlo Rossi, Giovanni Bertoncini, Franco Mele, Sergio Onesti, “ciuccia” Bechelli, Sirio 

Pellegrini e il team-manager Amerigo Mele con l’altra mascotte Learco Giovannini.

Accosciati: Gian Luigi Bernardini, Nicola Bonini, Franco Onesti, Ennio Pieraccini 

e Francesco Lazzerini. I giocatori indossavano magliette della Lazio 

oferte dallo “Svizzero” Bruno Giovannini.

I bambini dell’Asilo Donnini nell’anno scolastico 1934-35. 

Grazie all’aiuto della signora Marta Agostini di Barga,  sono stati riconosciuti: 

Prima ila di banchini: il bambino ricciolo che spunta in basso Luigi Da Prato. Alla 

sua destra: Giordano, Franca Pieri, carla Puppa, Marta Agostini, Antonietta Pieri; 

seconda ila: a destra Ennio Pieri, alla sua destra: Giorgio Brogi, Marco Marchetti, 

Antonio Angelini, Anna Maria Biagi, Antonio Lugliani; terza ila: Giulio Piacentini, 

Leo Piacentini, Anna Maria Stefani, Rosita Arrighi, Bianca Valdisseri, Amalia Pinelli; 

quarta ila: Sergio Illustri, Giuliano Da Prato, Franca Renucci, Liana continuati; 

ultima ila: Giorgio Macciantelli, Maria José (Josella) lardella. 

Le due suore sullo sfondo sono: Suor Scolastica e Suor Paolina.
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benvenuto ai “primini”
FORNACI – Le insegnanti e gli alunni 
della Scuola Primaria di Fornaci di Barga 
hanno inaugurato il nuovo anno scolastico 
con il taglio del nastro tricolore, dando in 
particolar modo il benvenuto ai “primini” 
del 150°.

A loro ed a tutti i bambini delle scuole 
di Barga i nostri migliori auguri per l’anno 
scolastico da poco iniziato.

dall’as barga in riCordo di miChela e niCo

Donati oltre 6000 euro
BARGA – A poco più di un mese dalla ine della Sagra del Pesce e Patate, l’A.S. Barga ha 
consegnato alla Misericordia del Barghigiano l’incasso della serata di beneicenza dello 
scorso 17 agosto. In quell’occasione la società calcistica barghigiana, organizzatrice della 
celebre sagra, aveva deciso di destinare l’intero ricavato della serata alla Misericordia. 
Tutto questo per ricordare Michela Tortelli, scomparsa l’anno passato, per tanto tempo 
appassionata volontaria della manifestazione. 

Alla presenza del Sindaco Marco Bonini e degli Assessori Passini e Pia, il presidente 
Guido Mori ha consegnato l’assegno di 3500 Euro al rappresentante della Misericordia, 
Enzo Santi, che ha ringraziato a nome di tutta l’organizzazione.

A ulteriore testimonianza dell’impegno profuso nel campo sociale in questi ultimi tem-
pi, nel pomeriggio di venerdì 23 l’A.S. Barga ha provveduto a consegnare alla Fondazione 
dell’Ospedale Pediatrico Meyer di Firenze il ricavato del 1° Memorial Nico Giannotti (di 
cui parliamo in altra parte del giornale). Il Responsabile del Settore Giovanile Leonar-

do Barsotti nell’occasione era 
accompagnato dal Segretario 
Massimiliano Falsini, dagli al-
lenatori Simone Ceccarelli (tra 
l’altro zio del piccolo Nico) 
e Claudio Marchi e dal iglio 
Stefano, calciatore della squa-
dra Juniores. Barsotti ha con-
segnato l’assegno di 2145 euro 
raccolti nella giornata dell’11 
Settembre in occasione del Me-
morial, oltre alla donazione di 
1000 euro elargiti dall’azienda 
KME di Fornaci. 

Massimiliano Falsini

riflessioni metereologiChe Con david sesto

“Con la testa tra le nuvole....” 
Cominciamo con questo mese una nuova rubrica sul Giornale di Barga, a cura del meteorologo di 

giornaledibarganews, David Sesto.
David, ilecchiese con in un futuro prossimo una residenza barghigiana, da quando collabora con 

il sito di giornaledibarganews non ha sbagliato un colpo e si è guadagnato la stima di tutti.
Impossibile, in un mensile, fare previsioni a lunga scadenza perché sarebbero poco attendibili. Così 

David proporrà da questo numero per voi alcune rilessioni su tempo e meteorologia.

Siamo ormai in autunno, le ore di luce sono diminuite e con esse le temperature, sia 
nei valori massimi che in quelli minimi. Mentre le vetrine presto si addobberanno  per 
le feste di Natale, vorrei analizzare insieme a voi il tempo, dal punto di vista strettamente 
meteorologico, che ha fatto la scorsa estate. Quasi quotidianamente, infatti, nei Tg sen-
tiamo dire che le stagioni non sono più quelle di una volta, che il clima si sta tropicaliz-
zando, che passiamo da ondate di calore a improvvisi nubifragi. 

Fermiamoci un attimo e rilettiamo: è veramente così? Analizziamo i dati relativi al 
quadrimestre maggio–agosto, ringraziando preventivamente il Lamma Toscana e l’Auto-
rità di Bacino del Serchio per le informazioni ed i dati forniti.

MAGGIO – Il mese di maggio, caratterizzato nella sua quasi totalità da un campo di alta 
pressione, ha registrato, dal punto di vista delle temperature, valori complessivamente 
più elevati delle medie di riferimento, soprattutto negli ultimi giorni del mese. A livello 
di precipitazioni la stazione di Gallicano ha registrato solo 14 mm in tutto il mese, di cui 
ben 13 nel solo giorno 15.

GIUGNO – Il primo mese di estate (dal punto di vista meteorologico l’estate va dal 1 
giugno al 31 agosto) si è mostrato dai due volti: perturbato, con temporali anche intensi 
nella prima metà e ben 78 mm di pioggia caduti nei giorni 7, 8 e 9; stabile e soleggiato 
nella seconda parte per effetto di una rimonta anticiclonica. Il totale delle precipitazioni 
del mese è stato di 116 mm. Le temperature, complessivamente, si sono attestate su valori 
sopra la media del periodo, soprattutto nei valori massimi.

LUGLIO – Se dovessimo dire quale sia stata la più grande anomalia dell’estate 2011, po-
tremmo, senza dubbio, indicare il mese di luglio. Il settimo mese dell’anno è, statisti-
camente, quello più stabile e caldo, il sole la fa da padrone e le temperature schizzano 
decisamente verso l’alto, anche per effetto delle molte ore di luce. Questo si è veriicato 
per i primi diciotto giorni del mese con temperature sopra la media del periodo ma, a 
partire dal giorno 19, una profonda saccatura nord atlantica ha determinato la nascita di 
una depressione sul golfo ligure la quale ha inviato ripetuti impulsi perturbati con pre-
cipitazioni ed annesso calo termico. Un guasto che non si vedeva da anni, assolutamente 
straordinario per la sua durata. Luglio ha quindi chiuso con 58 mm all’attivo e tempera-
ture  dell’ultima decade nettamente inferiori alle medie anche di 4–5 gradi, soprattutto 
nei valori minimi.

AGOSTO– Dopo una seconda metà di luglio cosi anomala tutti si attendevano una ine 
anticipata dell’estate, beh, non è stato cosi! Una robusta zona di alta pressione di matrice 
africana si è impossessata del nostro territorio, soprattutto a ine mese quando si è regi-
strata la più intensa ondata di caldo dell’intera estate con temperature di 6–7 gradi sopra 
le medie del periodo. Dal punto di vista pluviometrico il mese di agosto è stato il più secco 
del periodo con soli 3 mm di pioggia.

Qualcosa, nelle stagioni, è effettivamente mutato. Soprattutto nel periodo estivo, infat-
ti, manca la igura stabilizzatrice del tempo più classica per le nostre latitudini, quell’an-
ticiclone delle Azzorre che garantisce tempo buono e temperature non eccessivamente 
elevate, ventilazione diurna ed il classico temporale pomeridiano in montagna. Negli 
ultimi anni abbiamo assistito ad una progressiva invasione dell’anticiclone africano che 
porta in dote temperature decisamente elevate, scarsa ventilazione e, spesso, anche un 
netto aumento dell’umidità con conseguente episodi di afa intensa. Da segnalare, per 
l’anno in corso, anche la scarsità di precipitazioni cadute sul nostro territorio tra aprile 
e settembre; è singolare infatti che proprio il mese di luglio, statisticamente più stabile 
dell’anno, abbia contribuito ad alzare la quantità di pioggia caduta mentre i mesi di apri-
le e maggio si siano dimostrati decisamente avari di precipitazioni. 

Insomma, piccoli segnali che dimostrano che effettivamente un cambiamento del cli-
ma è in atto. Colpa dell’uomo oppure normale alternanza di cicli climatici? Solo il futuro 
potrà dircelo.

Vi ricordo che sul sito www.giornaledibarganews.com nella sezione meteo trovate le 
previsioni per la Garfagnana e Mediavalle del Serchio sempre aggiornate, esiste anche 
un gruppo facebook che trovate su www.previsionigiornaledibarganews.com, iscrivetevi!

David Sesto

il volume si può prenotare presso la nostra redazione

Prima ristampa per Memorie scritte a lapis
BARGA – Visto il successo della prima edizione, ormai esaurita, è in corso la ristampa 
del libro di Anita Cheloni “Memorie scritte a lapis”.

Il libro, un grande omaggio a Barga ed alla sua gente è uscito nello scorso mese di 
agosto. Adesso si sta pensando alla seconda ristampa ed anche presso la nostra reda-
zione (tel. 0583 723003) si ricevono le prenotazioni.

Chi fosse interessato a ricevere il libro non deve fare altro che contattarci.

neolaureata 
GLASGOW (Scozia) – Complimenti alla giovane Cristina 
Giusti di Glasgow, che a 23 anni si è laureata  presso l’Univer-
sità di Strathclyde, Glasgow, in Commercio internazionale e 
Lingue moderne con lode. 

A dare notizia di questo suo brillante risultato sono i suoi 
genitori Stephen e Helen assieme a tutta la famiglia, orgo-
gliosa del traguardo raggiunto da Cristina, alla quale rinno-
vano le loro congratulazioni.

Anche noi del Giornale di Barga volentieri ci congratulia-
mo con la neo dottoressa Cristina e le auguriamo altrettanti 
successi anche nel mondo del lavoro.

foto Massimo Pia
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da paolini a silvio orlando, da hendel a isabella ragonese

Al via la stagione di prosa
BARGA – Un calendario 
ricco di grandi nomi e di ot-
timi spettacoli per la nuova 
stagione di prosa la cui pre-
sentazione è avvenuta il 3 
ottobre scorso in Comune.

La stagione 2011/12 si 
aprirà il 13 novembre e si 
chiuderà il 24 marzo con un 
programma organizzato da 
Comune di Barga e Fonda-
zione Toscana Spettacolo.

Il grandissimo Marco 
Paolini, Silvio Orlando, 
Isabella Ragonese, Pame-
la Villoresi, Paolo Hendel, 
Erika Blanc, Cinzia Leone, 
sono solo alcuni tra i grandi 
nomi che saranno al “Diffe-
renti” nei prossimi mesi.

Si inizia domenica 13 
novembre con “Il Nipote di 
Rameau” di Diderot con e 
per la regia di Silvio Orlano.

Mercoledì 30 novembre 
la stagione proseguirà con 
Pamela Villoresi e David 
Sebasti in “Appuntamento 
a Londra” sotto la regia di 
Maurizio Panici.   L’8 di-
cembre invece al teatro dei 
Differenti sarà di scena Pao-
lo Hendel in “Molière a sua 
insaputa”, uno spettacolo di 
Leo Muscato e Paolo Hen-
del, mentre il 14 gennaio 
Daniela Morozzi, Roberto 
Nobile e Gianni Ferreri 
proporranno la commedia 
“Terapia terapia”.

Proseguendo troviamo 
il 26 gennaio la commedia 
napoletana di Eduardo De 
Filippo con “Requie a l’ane-
ma soja” con Rossana Gay, 

fabio marroni relatore al Convegno di genetiCa
UDINE – Barghigiani in evidenza ad un importante meeting di biologia genetica che si 
è tenuto ad Assisi. Si trattava del “Joint Meeting AGI–SIBV–SIGA” che Assisi ha ospitato  
dal 19 al 22 settembre.

Il congresso era organizzato da AGI Associazione Genetica Italiana, SIBV  Società 
Italiana di Biologia Vegetale, SIGA Società Italiana di Genetica Agraria e tra i relatori 
del convegno igurava anche il giovane barghigiano Fabio Marroni che ha tenuto una 
comunicazione orale nella sessione “Genome Structure, Function And Plasticity” (strut-
tura, funzione e plasticità del genoma). Marroni è intervenuto quale uno degli autori 
dello studio “Long range effects of selection for berry color on genetic diversity are 
detected in grape chromosome 2” (Marroni F., Trebbi D., Miculan M., Di Centa E., Di 
Gaspero G., Morgante M.).

Fabio attualmente sta lavorando come ricercatore presso l’Istituto di Genomica Ap-
plicata di Udine. Come afferma nel suo blog su internet il suo lavoro è relativo alla 
produzione e analisi statistica e dei dati genetici e di genomica di organismi diversi. 

Tornano a suonare le campane di Tiglio
TIGLIO – Domenica 2 ot-
tobre giornata di festa per 
la comunità di Tiglio dove 
sono tornate a suonare le 
antiche campane della chie-
sa di S. Giusto, al termine di 
una laboriosa operazione di 
restauro. 

Le tre campane, come 
narra Antonio Nardini nel 
libro “Tiglio e il suo territo-
rio”, furono fuse in epoche 
diverse: la grande nel 1842 
(creata fondendo le prece-
denti, di cui una risalente 
al XIII secolo), la mezzana 
nel 1875 e la piccola nel 
1936. La parrocchia di S. 
Giusto, in collaborazione 
con le locali Compagnia 
delle Opere e Confraternita 
di Misericordia ha dunque 
organizzato un pomeriggio 

Massimiliano Poli, Johnny 
Lodi, Antonio Alveario, Al-
fonso Santagata.

Febbraio vedrà il 2 la 
nota attrice cinematograi-
ca Isabella Ragonese impe-
gnata in “La commedia di 
Orlando” con la partecipa-
zione anche di Erika Blanc 
e tra gli appuntamenti più 
attesi l’arrivo di Marco Pa-
olini, grande interprete 
del teatro italiano con “Itis 
Galileo” in scena il 25 feb-
braio.

Ancora due serate in 
marzo: il 10 con Ciro Ma-
sella e Simone Martini im-
pegnati ne “Il processo” di 
Franz Kafka ed il 25, ultima 
serata della stagione di pro-
sa barghigiana, con Cinzia 
Leone in “Mamma sei sem-
pre nei miei pensieri: spo-
stati!”

Anche quest’anno i prez-
zi di abbonamenti (dai 120 
euro per i primi posti interi 
a 70 euro per i palchi ridot-
ti) e biglietti (da 20 a 10) 
vengono mantenuti i me-
desimi degli anni passati, 
per favorire l’afluenza del 
maggior numero di spetta-
tori.

La campagna abbona-
menti sarà aperta ino al 28 
ottobre per il rinnovo dei 
vecchi abbonamenti e dal 
29 ottobre al 10 novembre 
si potrà sottoscrivere i nuovi 
abbonamenti.

Info e sottoscrizione ab-
bonamenti: Uficio Cultura 
via di Mezzo 45, Barga (LU) 
– tel. 0583 724791 – 0583 
724770 fax 0583 723745 – 
dal lunedì al sabato dalle 9 
alle 13; cultura@comunedi-
barga.it

Un percorso benessere in via Puccini
BARGA – Un percorso benessere per an-
ziani diversamente abili a Barga. La giunta 
municipale ha approvato nelle settimane 
scorse il progetto preliminare deinitivo.

Il percorso avrà un costo complessivo di 
99 mila euro di cui 68 mila euro a carico 
del Comune di Barga che dovrà contrarre 
apposito mutuo e 31 mila euro reperibili 
grazie ad un contributo concesso dalla 
Regione Toscana nel rispetto del piano di 
investimenti per interventi socio sanitari. 
Sorgerà lungo il viale Giacomo Puccini nel 

tratto compreso fra il parcheggio antistan-
te la piscina comunale e l’incrocio con Via 
Nenni e rientra in un progetto già annun-
ciato dall’Amministrazione Comunale per 
rendere più sicuro il passaggio dei pedoni 
lungo la strada, quotidianamente frequen-
tata da molta gente per passeggiate ed atti-
vità sportive, ma ino ad ora non dotata di 
marciapiedi.

Prossimo passaggio l’approvazione dei-
nitiva del progetto da parte dell’uficio tec-
nico comunale.

io Cintura rosa

Un corso di autodifesa dedicato alle donne
BARGA – “Io cintura rosa”, prende questo nome l’interessante 
progetto  che verrà realizzato, sotto il patrocinio della Commissio-
ne pari Opportunità e dell’assessorato allo Sport, dal Goshin–Do 
Karate di Barga. Si tratta di un corso antiaggressione pensato per 
le donne ed è la prima esperienza del genere che viene realizzata 
sul territorio comunale. Non si tratterà però di un corso dove im-
parare solo a difendersi ed a “menar le mani”, dato che l’intero 
percorso  prevede anche approfondimenti di carattere psicologico, 
legale e medico. Naturalmente non mancherà la parte pratica  e 
motoria per apprendere tutte le tecniche di autodifesa e di tutti i 
punti sensibili, colpendo i quali si può neutralizzare un aggres-
sore. Le lezioni hanno preso  il via il 5 ottobre presso il palazzetto 
dello Sport di Barga dove si terranno tutti i mercoledì dalle 19 
alle 20,30. 

denso per celebrare degna-
mente questo evento. Subi-
to l’inaugurazione uficiale 
col saluto delle autorità; 
poi la S. Messa celebrata da 
don Giuseppe Cola, accom-
pagnata dal Coro di Tiglio 
con Ciro Fiume all’organo. 

A seguire la splendida esi-
bizione  dei campanari, as-
soldati su tutto il territorio 
provinciale. Hanno parteci-
pato i campanari di Barga, 
di Tiglio, di Cardoso, di S. 
Pancrazio (Capannori) e di 
S. Anna (Lucca). 

Marco Paolini

PDF Compressor Pro

http://www.pdfcompressor.org/buy.html


[ 6 ] ottoBRe 2011  Il Giornale di BARGACRonaCHe

S. PIETRO IN CAMPO – Ha 
preso regolarmente il via  
l’anno educativo dell’asi-
lo nido “Gonnella” di San 
Pietro in Campo. Nel gior-
no di riapertura, il sindaco, 
Marco Bonini, e l’assesso-
re all’Istruzione, Infanzia 
e Adolescenza, Renzo Pia, 
hanno salutato  i nuovi 
bambini iscritti al servizio. 
In tutto ad oggi i piccoli del 
nido sono in totale 32, ma 
a breve verrà inserito anche 
un nuovo bambino per arri-
vare a completare i 33 posti 
disponili.

I nuovi arrivati sono inve-
ce 18. L’incontro è servito 
per salutare i genitori che 
già in questa occasione si 
sono detti favorevolmente 
colpiti dalla funzionalità di 
tutta la struttura, a partire 
dall’ediicio immerso nel 
verde ino alla cura negli 
arredi e nei materiali didat-
tici. Gli amministratori, da 
parte loro, hanno sottoline-
ato come una delle priori-
tà sia proprio quella di far 
trovare ai bambini un nido 
accogliente e di qualità. Per 
i genitori invece la possibili-
tà di poter seguire i propri 
impegni lavorativi con tran-
quillità. Un grazie particola-
re è andato anche a tutto il 
personale impegnato, edu-
catori qualiicati e non, per 
la professionalità dimostra-
ta in questi anni, per l’at-
tenzione e grande umanità 
verso i bambini che si sono 
sempre trovati come a casa.

E che quello di San Pie-
tro in Campo sia un servizio 

ConClusi i lavori lungo la seggio – tiglio

Strada e case più sicure a Seggio
FILECCHIO – Si sono con-
clusi il 16 settembre scorso 
con la cerimonia inaugura-
le, i lavori realizzati in loca-
lità Seggio a Filecchio, per 
la messa in sicurezza del-
la strada che da Filecchio 
conduce a Tiglio, soprat-
tutto del versante a monte. 
Gli interventi di recupero, 
eseguiti da Terra Uomini e 
Ambiente di Castelnuovo e 
commissionati dalla Comu-
nità Montana della Media 
Valle, erano iniziati dopo 
i notevoli danni causati in 
questa zona dall’eccezio-
nale alluvione del novem-
bre 2000 e sono proseguiti 
ino ad ora anche perché 
nell’area, fortemente dan-
neggiata ed indebolita da 
quegli eventi, ad ogni nuova 
ondata di maltempo si sono 
veriicati smottamenti e fra-
ne anche di notevole entità 
che in alcuni casi hanno an-
che imposto la temporanea 
evacuazione di alcune abi-
tazioni. Gli ultimi interventi 
sono costati circa 200 mila 
euro inanziati non solo dal-
la Comunità Montana, ma 
anche dalla Regione, ma in 
totale i lavori realizzati in 
questi dieci anni sono costa-
ti circa 1 miliardo e mezzo 
delle vecchie lire.

“Adesso gli abitanti di Seg-
gio non dovranno più temere 
pericoli con il maltempo – ha 
dichiarato il presidente del-
la Comunità Montana, Ni-

Tanti auguri 
Giorgio Bacci

FORNACI – Tanti augu-
ri al sig. Giorgio Bacci che 
lo scorso 14 settembre, con 
una bella festa insieme ai 
suoi cari presso il ristoran-
te il Bugno ha festeggiato i 
suoi primi 80 anni!

Dalle colonne di questo 
giornale la nipote Silvia e 
tutta la famiglia gli rinnova-
no i loro auguri.

riQualifiCazione ambientale a fornaCi

L’asfalto assorbe rumori e smog

trentatre i bambini Che vi sono ospitati

Ripresa l’attività dell’asilo nido

FORNACI – Un asfalto che assorbe i rumo-
ri ed anche lo smog. Proprio così, l’ultimo 
ritrovato in fatto di contenimento ambien-
tale che è stato sperimentato nel comune 
di Barga. L’asfalto miracoloso che assorbe 
il rumore è stato posto lungo Via Guido 
Rossa, nella zona artigianale della Loppo-
ra di Fornaci e poi è stato ricoperto con 
un apposito additivo di color bluastro che 
agisce grazie a prodotti fotocatalitici con 
particelle che si attivano grazie alla luce del 
sole e danno il via ad una reazione chimica 
che ossida, e quindi decompone, le sostan-
ze inquinanti. Sebbene questo prodotto sia 
in commercio già da alcuni anni è ancora 
poco utilizzato a causa del prezzo, ancora 
molto alto confronto all’asfalto tradizio-
nale.  L’operazione rientra in un progetto 
portato avanti dalla Comunità Montana 

della Media Valle con la collaborazione del 
Comune di Barga e mirato ad una riquali-
icazione ambientale della zona artigianale 
della Loppora.

Oltre all’asfalto che assorbe rumori e 
inquinamento (garantito per una durata 
di cinque anni) altri interventi hanno già 
riguardato il greto del torrente che corre 
proprio a ianco dell’area artigianale che è 
stato messo in sicurezza e sempre in que-
sta zona nascerà anche un’isola ecologica. 
Secondo il progetto, Aimeri Ambiente, che 
gestisce la raccolta dei riiuti per il Comu-
ne, organizzerà un’area per la raccolta dif-
ferenziata di materiali speciali dove i citta-
dini potranno conferire i propri riiuti.

Tutti questi interventi sono a cura della 
Comunità Montana della Media Valle in si-
nergia con il Comune di Barga.

di alta qualità lo testimonia 
il fatto che, una volta esauri-
te tutte le richieste delle fa-
miglie del comune, è stato 
possibile accogliere anche 
alcune domande di bambi-
ni provenienti dalle zone 
limitrofe che hanno scelto 
Barga.

La struttura che ospita il 
nido è stata completata nei 
mesi scorsi grazie ad alcuni 
inanziamenti regionali che 
hanno reso possibile la pie-

na trasformazione del servi-
zio, nato come centro gioco 
educativo con a disposizio-
ne solo alcuni posti, in asi-
lo nido con la possibilità di 
ospitare ben 33 bambini. 
Un servizio, hanno ribadito 
il sindaco Bonini e l’asses-
sore Pia, che sta particolar-
mente a cuore all’Ammini-
strazione che si impegnerà 
costantemente a mantene-
re i già alti standard qualita-
tivi raggiunti.

cola Boggi – grazie ai lavori 
realizzati, ci è stato possibile 
rendere più fruibile ed agevole 
anche la stessa strada tra Filec-
chio e Tiglio che è stata amplia-
ta nei punti più stretti”.

Alla cerimonia inaugura-
le sono intervenute diverse 
autorità, a cominciare dal 
sindaco del Comune di 
Barga, Marco Bonini e dal 
consigliere regionale, Mar-
co Remaschi, in rappresen-
tanza degli enti che hanno 
concorso alle spese per i 
lavori. Non sono mancati 
i ringraziamenti da parte 
degli abitanti del posto nei 
confronti di tutti gli enti 
che hanno eseguito i la-

vori. E’ stata Maria Teresa 
Salvateci ad interpretare il 
sentimento di gratitudine 
degli abitanti affermando 
che inalmente, da ora in 
poi, non si dovrà dormire 
preoccupati in caso di forti 
piogge, come invece è stato 
in questi anni.

Nutrita anche la presen-
za del mondo del volon-
tariato, a cominciare dal 
Gruppo Alpini di Barga, de-
gli abitanti del posto e non 
sono mancati anche i 73 
alunni della scuola primaria 
“Fratelli Cervi” di Filecchio 
che nell’occasione hanno 
regalato a tutti un ben ese-
guito inno nazionale.

BARGA – L’Associazione 
per la Difesa degli Anima-
li “L’Arca della Valle” di 
Barga ha organizzato nel 
primo week-end di ottobre 
una serie di iniziative per fe-
steggiare per la prima volta 

Seconda edizione della mostra canina
nella nostra zona la “Gior-
nata Mondiale degli Ani-
mali – The World Animal 
Day 2011”. Tra queste l’ap-
puntamento di domenica 
2 ottobre alla pista Onesti 
dove si è svolta la II mostra 
canina  per cani di razza e 
meticci da 4 mesi in su. 

Tanti premi per ogni ca-
tegoria con premio “The 
Best in the Show” per il 
simpatico meticcio Remo 
adottato dal Canile “Le Sel-
vette”. Per la cronaca ecco 

i primi classiicati: 1° Pre-
mio “Due gocce d’acqua” 
a Gemma di Antonella Bia-
gioni ; 1° Premio “Barbetta 
bianca” a Maggy di Serena 
Casci; 1° Premio “Piccolo 
Monello” a Kelly di Giulia 
Bonini; Trofeo “Spot” per 
il miglior cane di razza a 
Marta di Matteo Migliorini; 
Trofeo “Gulì” per il miglior 
meticcio e Trofeo “The Best 
in the Show” per il miglior 
cane della mostra a Remo 
di Matteo Menicucci.
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FORNACI – È stata una lunga domenica 
quella vissuta in Fornaci Vecchia l’11 set-
tembre per la terza edizione della Festa 
della Rovella, organizzata anche per cele-
brare il santissimo Nome di Maria, a cui la 
Chiesa Vecchia è intitolata, e per la quale 
negli ultimi anni si è molto rinforzata la 
devozione. I festeggiamenti religiosi sono 
infatti iniziati già la sera di sabato 10 con 
una processione che ha visto portare la 
statua della Madonna in corteo ino all’aia 
del Beniamino, dove poi si è tenuta una 
messa all’aperto illuminata dal bagliore 
dei ceri e accompagnata dai canti della 
Schola Cantorum.

Anche la domenica mattina la chiesa del 
Santissimo Nome di Maria è stata di nuovo 
protagonista, con un messa solenne e le 
campane suonate a festa come raramente 
si sentono in quel di Fornaci Vecchia; poi 
la giornata è proseguita con le iniziative 
“laiche”, organizzate comunque dall’uni-
tà Pastorale per il bene della parrocchia: 
la Festa della Rovella, infatti, è una bella 
occasione per ripercorrere le tradizioni, 
ma è anche e soprattutto un modo per so-
stenere la parrocchia, così come la vendita 
delle torte casalinghe, delle cartelle della 
tombola e dei biglietti della lotteria che 
per tutta la giornata hanno tenuto occu-
pati gli intervenuti.

I fornacini – soprattutto quelli di Forna-
ci Vecchia – si sono impegnati al massimo 
per questa a festa, tanto che hanno comin-
ciato a friggere pesce già dalla mattina gra-
zie alla cucina da campo messa a disposi-
zione dalla Misericordia di Castelnuovo  e 
venduto porzioni di torte e di bomboloni 
(fritti all’istante da Paolo Orlandi) ino 
alla sera.

Grazie al loro impegno per tutta la gior-
nata in piazza della Chiesa, piazza S. An-
tonio e il tratto di via Provinciale attiguo 

(chiuso al trafico) ci sono state decine 
di persone arrivate non solo per gustare 
la frittura ma anche per partecipare alla 
tombola, curiosare tra i banchetti di an-
tiquariato e artigianato, visitare la mostra 
fotograica allestita nel giardino del Nilo 
Riani. Qui, curata da Milvio Sainati è stata 
proposta una retrospettiva sugli anni d’oro 
della Festa della Rovella, con foto d’epoca 
che hanno riportato alla memoria volti e 
luoghi degli anni cinquanta e sessanta.

Come un tempo anche la musica non 
è mancata, in questa edizione curata Nico 
e Tonino, con partecipazioni “straordina-
rie” come le voci del “Nilo” o di Giampiero 
Passini. A ine pomeriggio anche la staffet-
ta dei rioni è tornata a dare la carica agli 
intervenuti, con una sgambata 3 per 3 tra 
le viuzze del vecchio Rione.

Così si è arrivati all’ora di cena e gli ad-
detti alla frittura hanno ri–aumentato il 
ritmo della produzione per i tanti che si 
sono fermati anche a cena, data anche la 
clemenza del tempo, che quest’anno ha 
regalato una serata tiepida e piacevole.

Nei giorni precedenti alla Festa non è 
mancato l’ormai tradizionale Torneo delle 
Porticine, il calcetto giocato in notturna in 
piazza della Chiesa Vecchia, che prevede 
l’utilizzo delle due porticine laterali della 
chiesa come reti.

Anche quest’anno il titolo è stato com-
battuto, soprattutto per la goliardia che 
inevitabilmente si sviluppa in una com-
petizione così poco regolamentare: porte 
parallele, terreno di gioco in pendenza, 
giocatori non più atletici, infatti, fanno sì 
che il vero divertimento non sia la compe-
tizione ma il gusto di stare insieme.

Anche perché, soprattutto nel caso del-
la squadra di Fornaci Vecchia, i giocatori 
erano quasi tutti i bambini che un tempo, 
d’abitudine giocavano in quello spazio.

ennesimo grande suCCesso per la sagra della polenta e uCCelli

Buona cucina, iniziative e convivialità per la 43ª edizione
FILECCHIO – Successo, come 
sempre, per la 43esima Sagra del-
la Polenta Uccelli, andata in sce-
na nell’area delle sale parrocchiali 
di Filecchio il primo e il secondo 
ine settimana di settembre, con il 
consueto appuntamento infraset-
timanale (quest’anno mercoledì 6 
settembre) per divagare con una 
cena a base di stinchi di maiale al 
forno. Tre quintali di polenta pre-
parata con formenton otto ile e 
tanta carne in umido e alla griglia 
accompagnata da formaggi, salumi, 
dolci casalinghi sono solo alcuni 
degli ingredienti della ricetta che 
da oltre quarant’anni continua a 
far raccogliere consensi e presenze 
alla sagra di Filecchio.

Il merito non va solo alla bon-
tà dei piatti cucinati ma anche 
all’impegno e la cura con cui i i-
lecchiesi d.o.c. e i tantissimi vo-
lontari dell’Unità Pastorale, anche 
giovanissimi, nelle sere della festa 
prendono posizione in cucina, alla 
griglia, tra i tavoli o al banco del bar 
secondo uno schema ormai collau-
dato, tanto che anche quest’anno 
sono state servite migliaia di per-
sone senza una pecca e stimate in 
totale diecimila presenze.

Anche perché di anno in anno 
la festa ilecchiese di arricchisce di 
nuove iniziative e consolida le vec-
chie tradizioni, come l’immancabi-
le Trofeo di Mountain Bike (di cui 
avrete letto la cronaca nel numero 
di settembre) al quale quest’anno 
è stata afiancata la novità del tro-
feo mini MTB aperto ai più piccoli, 
così come a loro è stata dedicata la 

serata di venerdì 9 settembre con lo 
spettacolo Supercalifragilistichespi-
ralidoso, il mini musical realizzato 
dai ragazzi di Smaskerando basato 
su Mary Poppins; la serata è prose-
guita con baby dance e tanta musi-
ca.

Musica che è sempre stata pro-
tagonista per allietare il dopocena 
con il liscio che ha sempre riempito 
la pista da ballo, ma le attrattive del-
la sagra sono state anche altre: nel 
secondo ine settimana è tornato il 
raduno d’epoca dedicato ad Adolfo 
Notini che ha visto arrivare alla sa-
gra, per il pranzo di domenica 11, 
venti auto storiche e alcune moto.

L’evento clou che ha chiuso la 
43esima edizione forse è stato più 
di tutti la gara di tiro alla forma, per 
la prima volta organizzata nell’am-
bito del Polenta e Uccelli e che ha 
visto i più muscolosi energumeni 
della zona alle prese con una forma 
di parmigiano di 22 chili, che poi 
è andato in premio a un fortunato 
estratto della lotteria dedicata.

Non è mancata neanche la più 
“tradizionale” lotteria, quella or-
ganizzata da Anna e Lido Stefani 
per raccogliere fondi in favore del 
Rwanda dove da anni gestiscono 
una missione umanitaria, e l’im-
mancabile pesca di beneicienza 
con migliaia di premi in palio.

Stessa ricetta, insomma, stesso 
successo per la più longeva sagra 
del comune, che ha trovato nella 
collaborazione, nel ricambio ge-
nerazionale e nell’ideazione di ini-
ziative sempre nuove la strada per 
piacere sempre a tutti.

Fornaci Vecchia al sapore di Rovella
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Riabilitazione e ospedale unico

FORNACI – Il centro riabilitativo territo-
riale, ristrutturato in questo mesi nell’am-
bito di un intervento complessivo sui locali 
del CESER e costato circa 980 mila euro, 
è adesso più funzionale e rispondente alle 
esigenze dei pazienti e degli operatori sani-
tari. L’inaugurazione è avvenuta lo scorso 
4 ottobre.

È suddiviso in diversi ambienti e sono 
state potenziate attività e locali come le po-
stazioni per la terapia isica, le palestre per 
le terapie individuali, la palestra attrezzata. 
Nel centro inoltre è stata realizzata un’ade-
guata sala di attesa.

Il lavoro svolto dai centri di riabilitazio-
ni territoriali della Valle del Serchio non è 
stato davvero lieve in questi anni. Le presta-
zioni erogate nell’ambito della rieducazio-
ne motoria per adulti nel 2010 dai centri di 
Fornaci e di Castelnuovo sono state 17.336 
mentre quelle di riabilitazione e terapia i-
sica sono state 43.909. Da questi numeri si 
capisce l’importanza degli interventi realiz-
zati a Fornaci.

Durante la cerimonia si è parlato non 
solo del centro, ma anche del futuro della 
sanità della Valle, a cominciare dalla possi-
bile realizzazione dell’ospedale unico.

Il consigliere regionale Ardelio Pelle-
grinotti ha dichiarato che siamo in una 
fase delicata e davanti ad una scommessa 
importante. Nel quadro dei futuri tagli 
che si abbatteranno sulla sanità dal 2013 
bisogna rivendicare un ospedale unico al 

posto degli attuali due nosocomi che sono 
più dispendiosi e non rispondono in toto 
alle esigenze della gente. Bisogna supera-
re i campanilismi e le opposizioni attuali 
(soprattutto sull’ubicazione) e lottare uniti 
per far sì che nel piano regionale degli in-
vestimenti sui nuovi ospedali rientri anche 
l’ospedale della Valle del Serchio. 

Il sindaco Bonini da parte sua ha con-
diviso l’impegno unitario della Valle che 
deve andare oltre la scelta per la localizza-
zione dell’area più idonea:  “Sono disposto 
– ha detto – ad accettare senza se e senza ma la 
scelta tecnica che la regione vorrà fare per l’ubi-
cazione del  nuovo ospedale e questo lo devono 
fare tutti i sindaci della Valle perché non pos-
siamo permetterci di perdere tempo su posizioni 
campanilistiche”.

Secondo il direttore generale le possi-
bilità che il nuovo ospedale unico si faccia 
sono buone ma c’è da capire che tipo di 
struttura occorre, a livello di numeri e di 
esigenze. Sarà comunque un ospedale più 
snello, con meno posti letto.

E a proposito della U.O. di Riabilitazio-
ne dell’ospedale di Barga, iore all’occhiel-
lo dei servizi ospedalieri della Valle, se-
condo Tavanti ci sarà un futuro nel nuovo 
ipotetico ospedale unico:  “La Riabilitazione 
per scelta l’abbiamo fatta in Valle e credo che ri-
marrà in Valle. C’è però una evoluzione tecnica 
scientiica che privilegia sempre di più l’attività 
giornaliera e quindi può darsi che caleranno i 
posti letto”.

la festa nel borgo della poesia

Omaggio a Pascoli e alla ferrovia 
CASTELVECCHIO PASCOLI – Nei giorni 
in cui esce questo giornale, domenica 16 
ottobre, organizzato da Fondazione Pasco-
li, Comune di Barga e Misericordia di Ca-
stelvecchio, si terrà il tradizionale appunta-
mento autunnale con la “Festa nel Borgo 
della poesia”, la giornata pascoliana che si 
svolgerà sul colle di Caprona e presso casa 
Pascoli.

Sarà anche l’avvio, almeno nel nostro 
comune, delle celebrazioni per l’arrivo 
del centenario della ferrovia a Castelnuo-
vo Garfagnana che tra le altre cose hanno 
subito un altro posticipo e si terranno il 5 
novembre a Castelnuovo con una serie di 
avvenimenti anche nel nostro comune. 

Torniamo a Casa Pascoli dove il 16 otto-
bre dalle 14 questi luoghi saranno lo sce-
nario di una ricostruzione storica della vita 
contadina di cento anni fa.

Sarà possibile visitare gratuitamente la 
casa-museo oltre che la mostra ospitata nel-
la foresteria, “Giovanni Pascoli e il Risor-
gimento” e la mostra nella Limonaia della 
casa dal titolo “Giovanni Pascoli e l’emigra-
zione” organizzata in  collaborazione con 

la Fondazione Paolo Cresci di Lucca
Nel giardino di casa Pascoli dal pome-

riggio le degustazioni di prodotti tipici e 
“mondine” e la rievocazione di antichi me-
stieri a cura dell’ Associazione Culturale 
Smaskerando di Fornaci .

Durante la giornata ci sarà anche il con-
certo della Filarmonica “A. Catalani” di Co-
reglia ed alle 15,30 un incontro sul  tema 
“Giovanni Pascoli e la ferrovia per la Garfa-
gnana” in omaggio ai 100 anni dell’arrivo 
della ferrovia a Castelnuovo Garfagnana 
con la partecipazione dei professori Um-
berto Sereni e Stefano Borsi. La giornata 
sarà inoltre arricchita di letture pascoliane 
a cura di Piero Nannini, accompagnato alla 
isarmonica da Fabrizio Gronchi.

A proposito del prof. Sereni e della 
ferrovia, ricordiamo che il prossimo 5 no-
vembre uscirà anche il libro “Il sogno re-
alizzato” edito dalle Comunità Montane; 
non più una ristampa, come annunciato, 
del vecchio volume “La strada ferrata del-
la Garfagnana”, ma un libro che presenta 
una analisi storica più approfondita di quel 
momento storico.

a fornaCi il ritrovo dei nati nel 1961

Cinquantenni in festa al Bugno
FORNACI – Sabato 24 settembre “quelli” 
del ‘61 di tutto il comune si sono ritrovati 
al ristorante il Bugno di Fornaci per festeg-
giare un compleanno speciale: i loro primi 
cinquanta anni. 

Tra ex compagni di classe e compagni 
di vita alla cena hanno preso parte una set-
tantina di persone, che hanno cenato e poi 
si sono scatenati grazie alle note di Luca e 
Katia. Il merito della riuscita va in primis 
alla voglia di stare insieme e rincontrarsi, 
ma soprattutto all’organizzazione di Cinzia 
Giannoni, Manuela Lunardi e Luana Mo-
scardini. Un bravo a tutti.

a glasgoW Con il vesCovo Conti

Messa da requiem e ricevimento
GLASGOW (Scozia) – Il 2 
novembre alle 19, presso 
la restaurata cattedrale di 
st. Andrew in Glasgow, si 
terrà l’annuale messa da re-
quiem, nella ricorrenza del 
giorno dei defunti ed il ri-
cevimento per la comunità 
italiana in Scozia.

La messa sarà celebrata 
dsll’arcivescovo della Dioce-
si di Glasgow, mons. Mario 
Conti e la sua presenza è ol-
tremodo signiicativa visto 
che questo appuntamento 
annuale potrebbe essere 
l’unico al quale prende par-
te come Arcivescovo, dato 
che per il prossimo anno è 
previsto il suo ritiro.

La cerimonia religiosa 
sarà seguita  da un ricevi-
mento presso il “Briggait” 
a pochi passi dalla cattedra-
le, non prima di una visita 

all’Italian Cloister garden 
annesso alla chiesa, dove è 
ospitato il monumento alla 
memoria dei caduti della 
tragedia dell’Arandora Star.

SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

Le autorità con il personale del centro riabilitativo territoriale
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BARGA – L’ultima volta che abbiamo effet-
tuato la nostra inchiesta eravamo a Tiglio 
ed anche qui gli abitanti hanno presentato 
una serie di richieste per migliorare la vita 
della loro comunità ed il loro paese. 

Come sempre abbiamo girato le richie-
ste al primo cittadino di Barga. 

La valorizzazione e la riapertura delle anti-

che mulattiere Barga-Tiglio e Tiglio-Core-

glia. Che cosa può fare l’amministrazione 

Comunale?

“I problemi che riguardano la frazione di Ti-
glio e che giustamente sono stati sollecitati da 
alcuni cittadini sono sicuramente importanti e 
possiamo dire che più o meno si ripetono anche 
nelle altre frazioni di montagna. 

Intanto, a nome dell’Amministrazione Co-
munale vorrei ringraziare gli abitanti di questo 
paese che direttamente o attraverso associazioni 
esistenti si danno veramente da fare per cerca-
re di far crescere e di tenere bene il paese in cui 
abitano. 

Le problematiche, dicevo, sono purtroppo 
note, dico purtroppo perché ne abbiamo già par-
lato più volte ma non sono facili da risolvere per 
carenza di risorse inanziarie. 

Le vecchie mulattiere o le antiche strade sono 
una realtà importante ed è vero che in passato, 
su alcuni di questi percorsi attraverso inan-
ziamenti mirati, la Comunità Montana della 
Media Valle del Serchio fece davvero un bel la-
voro ristabilendone le caratteristiche. Attraverso 
questo Ente cercheremo di trovare di nuovo quei 
inanziamenti per cercare di ripristinare questa 
antica viabilità, poi insieme all’Associazione 
di Tiglio, cercheremo di tenerle aperte con una 
manutenzione che va sicuramente fatta annual-
mente”.

Lavori mal eseguiti in pochi anni hanno 

portato al degrado del piazzale di Tiglio 

Basso. Il Comune può intervenire per re-

staurare nuovamente la piazza. Si potrebbe 

pensare di utilizzare la parte sottostante 

del piazzale come parcheggio?

“Cercheremo di intervenire di nuovo, ma cer-
tamente vanno fatti controlli più accurati da 
parte degli ufici e dei professionisti esterni verso 
le ditte che eseguono i lavori afinché appunto 
questi lavori vengono fatti come si deve. Nelle 
prossime settimane programmeremo un sopral-
luogo per veriicare lo stato effettivo delle cose 
e l’eventuale utilizzo della parte sottostante del 
piazzale come parcheggio”.

Intervenire sull’acquedotto di Tiglio vec-

chio di 50 anni per limitarne le perdite ed 

aumentarne la portata e fare più manuten-

zione al depuratore. E’ possibile?

“In merito all’acquedotto e al depuratore sono 
questi i due problemi più grossi  la cui responsa-
bilità non è più direttamente del Comune. Da 
alcuni anni  la gestione è passata alla società 
GAIA, che fra l’altro ha grosse dificoltà econo-
miche ed ha ridotto al minimo gli interventi per 
sostituire tratti di acquedotto o fare nuovi depu-
ratori. Questo non signiica che non dobbiamo 
interessarci di queste problematiche, tutt’altro. 

Dico però che non è facile trovare una soluzione.
Voglio comunque assicurare il massimo impegno 
dell’Amministrazione Comunale a risolvere le 
problematiche per le frazioni più piccole ma non 
per questo meno importanti delle altre, ci teniamo 
a far si che gli abitanti che hanno deciso di vive-
re in montagna possano avere una buona qua-
lità della vita. Proprio per questo lo scorso anno 
la Misericordia di Tiglio e l’Amministrazione 
Comunale hanno sottoscritto una convenzione 
per l’esecuzione di piccoli lavori di manutenzio-
ne ordinaria. Grazie a questa collaborazione pos-
sono essere risolti alcuni problemi che nel tempo 
richiederebbero interventi più onerosi”. 

Il campo sportivo del paese. I giovani chie-

dono un aiuto del comune per migliorare 

la strada di accesso.

“Anche in questo caso valuteremo la possibili-
tà per un eventuale miglioramento della strada 
tenendo conto delle disponibilità economiche e 
allo stesso tempo valutando la possibilità di uti-
lizzare la convenzione con la Misericordia”. 

Che Cosa vorresti per il tuo paese? riprende la nostra inChiesta

A Mologno e San Pietro in Campo più cura e manutenzione
SAN PIETRO IN CAMPO – Riprende con questo numero 
la nostra inchiesta nelle frazioni per continuare a indagare 
su cosa – secondo i residenti – manca nel loro paese o qua-
le progetto vorrebbero veder realizzato.

Per il mese di ottobre abbiamo sentito gli abitanti di San 
Pietro in Campo e Mologno, per capire se in questi due 
paesi esistono bisogni o richieste alle quali l’Amministra-
zione pubblica può mettere mano.

A San Pietro in Campo due voci si concentrano sulla 
sicurezza dei bambini, data anche la presenza in paese 
dell’Asilo nido: Michela Valentini è la prima a sollevare la 
questione: “In via della Chiesa servirebbero dei dossi artiiciali 
per far rallentare le auto di passaggio poiché nella piazzetta che si 
affaccia sulla via spesso vanno a giocare i bambini”.

Pensa ai più piccoli anche la signora Iris Beltrami, che 
segnala: “Davanti all’asilo nido ci sono i cassonetti per l’RSU e i 
riiuti differenziati. Spesso qui accade che riiuti di ogni tipo, tra 
i quali anche eternit, vengano abbandonati  fuori dai contenitori 
in un luogo dove c’è un continuo via vai di mamme con i loro 
piccoli. Una situazione indecorosa e di scarsa igiene, in una zona 
invece molto delicata”.

“Un parcheggio –  è invece la risposta secca di Antonio 

Lugliani –  soprattutto nella parte vecchia del paese, le auto sono 
sempre parcheggiate sul ciglio della strada e questo restringe la 
carreggiata e crea pericolo per la circolazione”.

Dall’Arsenale, per voce di Cesare Casci, sono invece di-
verse le cose da chiedere all’Amministrazione Comunale: 
“Innanzi tutto più cura per il paese in generale, soprattutto per 
le zone “periferiche”,  che non sono tenute in considerazione come 
invece le aree più centrali e più frequentate. Qui ci sono strade 
sconnesse e muretti di protezione malmessi”.

Casci interviene anche sulla situazione di degrado 
dell’ex cartiera dell’Arsenale: “Bisognerebbe che il Comune 
facesse qualcosa per rimediare a questa situazione di degrado con 
ediici fatiscenti e pericolosi”.

E poi ancora sulla ex discarica adesso boniicata in lo-
calità Arsenale: “Sono stati spesi milioni per boniicare la zona, 
recintarla e costruirvi una rampa di accesso  – ci dice – ma poi è 
stato abbandonato tutto a se stesso… non doveva sorgerci un area 
ecologica?”. 

Se ci spostiamo a Mologno, invece, almeno in un paio 
di casi quello che sembra più urgente è la cura e la pulizia 
delle strade interne: “Molte strade secondarie – afferma Pier 

Che Cosa vorresti per il tuo paese? le risposte del sindaCo

“Per Tiglio impegno ed attenzione a cominciare dal rilancio delle mulattiere”

Luigi Bertozzi – hanno anche il manto d’asfalto logoro che spes-
so, con la pioggia, si riempie di pozzanghere”.

Secondo Maria Domenica Biagioni inoltre: “Anche le luci 
pubbliche lasciano a desiderare, molte lampadine dei lampioni 
sono spente, e di notte, in certe aree, è davvero buio. La strada 
lungo via del Serchio presenta inoltre degli avvallamenti che sono 
pericolosi”.

Voce anche a un giovane del paese, Simone Brondi, che 
con i suoi vent’anni denuncia giustamente l’abbandono 
del campo da calcio “Hanno abbattuto gli spogliatoi del vec-
chio campo ma poi non li hanno mai ricostruiti, ed anzi, le piene 
del iume lo hanno quasi portato via, così il paese è rimasto senza 
un centro sportivo, un luogo dove i giovani possono passare qual-
che ora”.

D’accordo su questo punto anche Pierangelo Parducci, 
che pensa anche ai più piccoli, dato che il parco giochi 
esistente secondo lui è troppo vetusto. Ed anche sul iu-
me Serchio ha qualcosa da dire: “Andrebbe tenuto meglio” ci 
dice. “Avete visto gli argini? Alla prossima piena chissà cosa ac-
cadrà. E poi è impraticabile, anche per chi vuole andare a pescare. 
E pensare che in certe parti d’Italia ci sono paesi che vivono con 
un turismo basato su attrazioni di questo tipo”. 

Anche i collegamenti dei mezzi pubblici non soddisfa-
no Parducci  che mentre ci saluta chiede anche un miglior 
collegamento tra treni e autobus, che proprio a Mologno, 
in Piazza della Stazione hanno una fermata, spesso, e lo 
sostengono in molti, con orari di partenza e di arrivo non 
integrate con quelli dei treni.
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BARGA – Stiamo parlando di Piazza Salvo Salvi, meglio 
conosciuta come piazza del Comune, da sempre uno dei 
luoghi storici e di richiamo dell’antico castello. Tutte le at-
tività qui presenti, che per anni hanno fatto la vita e la sto-
ria della piazza, divenendo soprattutto importanti punti di 
aggregazione, potrebbero presto essere vendute o cedute. 
Gli attuali proprietari sono tutti in età da pensione e tutti 
hanno espresso la volontà, per un motivo e per un altro, 
di volersi ritirare. Gianfranco Selmi della Galleria d’arte il 
Marzocco, “il Marino” dello storico e gettonatissimo bar 
Da Aristo, Graziella Cosimini della elegante Boutique la 
Loggia, in piazza da 25 anni, Giuseppe Cristofani dell’an-
tico Caffè Capretz, a lavoro da 34 anni ripetono tutti lo 
stesso desiderio. Vogliono lasciare.

Quattro attività, le uniche quattro attività che hanno fat-
to la vita e la storia della piazza in questi anni, il cui futuro 
e la cui storia sono incerte. A meno che non si trovi qualcu-
no che abbia voglia di investirci tempo, impegno e denaro.

allarme dei CastaniColtori. già Colpita dal Cinipide anChe la nostra zona

La vita dei nostri castagni minacciata da un insetto

Cinipide
Che cosa è e che cosa rischiano 

i nostri castagni. Leggi tutti 

gli approfondimenti su 

giornaledibarganews.com, 

inquadra questo qr code

BARGA – C’è un insetto che sta minacciando la vita dei nostri 
castagni e tutto il mondo che ruota attorno a questa pianta. Si 
chiama Cinipide Galligeno, un insetto parassita del castagno che 
proviene dalla Cina, ma che da qualche anno si è diffuso anche 
in Italia e che sta mettendo seriamente a rischio non solo la vita 
dei castagni, ma anche la produzione di castagne, di miele di ca-
stagno e l’intero ecosistema del sottobosco. Questo insetto, chiamato 
anche la vespa cinese, sta ormai danneggiando i nostri castagneti; 
punge le gemme e depone le uova; la pianta reagisce formando su 
foglie e germogli degli ingrossamenti verdi o rossastri, di dimen-
sioni da 0,5 a 2 cm, chiamati galle, compromettendo lo sviluppo 
vegetativo delle piante e la fruttiicazione. 

Prima le uova e poi le larve vivono all’interno delle galle per 
tutto l’inverno; nell’anno successo, da giugno ad agosto, a secon-
da delle condizioni climatiche, dalle galle escono delle farfalle, che 
volano trasportate dal vento e infestano altri castagneti sani; l’in-
festazione è molto rapida perché ciascuna farfalla depone da 50 
a 150 uova. 

L’unico rimedio in grado di debellare questa minaccia, sono i 
lanci dell’insetto antagonista che si ciba del Cinipide, il  Torymus 
Sinensis. 

Da un po’ di tempo l’allarme è stato lanciato dai nostri casta-
nicoltori, come Marco Giovannetti, residente a Pegnana, secondo 
il quale siamo già di fronte ad una invasione pericolosa anche sul 
nostro territorio. Le nostre selve di castagni vedono già una preoc-
cupante presenza del cinipide e qui da noi non ci sono mai stati 
lanci dell’insetto antagonista (che seguono un preciso protocollo 
regionale). Lanci che invece, come spiega Giovannetti, dovrebbero 
essere molto più diffusi su tutto il territorio e soprattutto più nu-
merosi.

Il problema è che l’insetto antagonista costa e non è facile al-
levarlo.

Le richieste di intervento fatte dai coltivatori di castagni e dai 
proprietari di selve, seriamente allarmati dalla diffusione del Cini-
pide Galligeno, hanno comunque inalmente trovato ascolto nelle 
istituzioni, con la creazione di un tavolo tecnico provinciale.

In Toscana sono le province di Lucca e Pistoia quelle più a 
rischio in quanto rappresentano il comparto castanile più grande 
della regione. Nei mesi scorsi a Camporgiano è stato istituito un 
primo allevamento dell’insetto antagonista. I tempi previsti perché 
la lotta biologica inizi a portare risultati sono stimati intorno ai 
4/5 anni.

“Partendo dell’esperienza della Comunità Montana della 
Garfagnana e dell’associazione Città del castagno che seguono lo 
sviluppo della vicenda sin dall’origine – afferma l’assessore pro-
vinciale all’Agricoltura, Diego Santi – il tavolo ha il compito di 
mantenersi in stretta relazione con il Ministero dell’Agricoltura 
e con la Regione Toscana dove si stanno ricercando soluzioni al 
problema che riguarda ormai molte zone d’Italia. Siamo consape-
voli, ovviamente, della complessità della vicenda e del fatto che le 
soluzioni non potranno essere immediate, ma conidiamo che il 
lavoro coordinato porti risultati importanti”.

Al tavolo tecnico, inoltre, spetta anche il coordinamento e la 
promozione di percorsi formativi e informativi rivolti ai coltivatori 
e ai proprietari dei boschi, perché attuino tutte le possibili procedu-
re preventive.

Secondo i castanicoltori siamo comunque già in ritardo e molti 
richiedono che le istituzioni favoriscono e inanzino anche la pos-
sibilità di creare da parte dei privati nuovi allevamenti dell’insetto 
antagonista così da favorire una sua diffusione più accurata.

Già in un convegno tenutosi a Montefegatesi un po’ di tem-
po fa si affermava che il monitoraggio nella Media Valle è stato 
probabilmente poco preciso e incompleto ino ad ora, nonostante i 
segnali di allarme lanciati dai castanicoltori già da tempo.

In altre regioni invece, ad esempio in Emilia Romagna, le isti-
tuzioni si sono attivate immediatamente e hanno reso la popo-
lazione più attiva nella lotta e per poter effettuare in modo più 
rapido possibile i lanci del Torymus, sono state attivate numerose 
“biofabbriche naturali” dell’insetto.

Insomma è giunto il momento di dare seriamente battaglia alla 
vespa cinese e ci auguriamo che sia così perché le conseguenze po-
trebbero essere davvero gravi per la salvaguardia del patrimonio 
dei castagni.

tanti eX giovani fornaCini si sono ritrovati per salutare “il Cappe”

Dopo 40 anni torna Don Lido Batini
FORNACI – Sabato 17 settembre presso il ristorante Il Bu-
gno di Fornaci si è svolto un evento di grande rilievo, so-
prattutto dal punto di vista umano. Si sono infatti ritrovati, 
dopo oltre quaranta anni, gli allora giovani di Fornaci e 
il loro cappellano Don Lido Batini, oggi parroco di Mi-
gliarino.  L’incontro, nato da un idea di Claudio Marchi, 
supportato da Paolo Donati e Flavio Toni, era nell’aria da 

tempo e inalmente si è concretizzato con una partecipa-
zione oltre le più rosee aspettative, che ha reso la serata 
indimenticabile. Come indimenticabili sono quei giorni in 
cui “il Cappe” riuniva intorno a se tutti questi ragazzi, li co-
ordinava, organizzava le loro giornate tenendo conto dei 
loro interessi, coinvolgendoli in partite a calcetto o in altre 
attività, sempre con occhio attento ai loro problemi e alle 
loro necessità e soprattutto con grande affetto. 

Una forte scossa per il paese l’arrivo nel 1969 di Don 
Lido, quel cappellano giovanissimo, pieno di energia e di 
un naturale modo di essere aperto e coinvolgente.

E la dimostrazione è stata il grande abbraccio a lui riser-
vato, il sorriso che aleggiava sulla bocca di tutti, la felicità 
nel rivivere momenti magici, le battute e gli aneddoti, mai 
dimenticati, ma sepolti nel profondo, svelati dal brillio de-
gli occhi, tornati giovani e pieni di aspettative. Da parte 
sua Don Lido ha riconosciuto ognuno di loro, ricordando 
tante esperienze comuni, sottolineate dalla sua  inconfon-
dibile risata e ha gustato ogni momento sapendo godere 
appieno di quell’affetto, che dopo tanti anni, che gli è sta-
to restituito con gli interessi. 

Fiorella corti Borghesi

in una barga ed un’italia Che inveCChia

Una piazza storica in vendita
Il fenomeno di piazza del Comune è quasi una metafora 

di quello che sta accadendo in gran parte di Italia, dato 
che l’età media della popolazione aumenta mentre calano 
le nascite. Giornaledibarganews, ha svolto nei giorni scor-
si un’inchiesta su piazza Salvi sottolineando un fenomeno 
preoccupante: una piazza, ma potremo dire un’intera na-
zione, che rischia la scomparsa del suo tessuto commer-
ciale. 

piazza salvo salvi
Leggete l’inchiesta su 

www.giornaledibarganews.com. 

Se avete lo smartphone 

potete farlo direttamente 

inquadrando questo qr code
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BARGA – La sezione Lu-
natici reparto corse della 
Concessionaria Fiat Lancia 
e Abarth Lunatici, ha orga-
nizzato domenica 4 settem-
bre l’annuale “Abarthday”, 
il raduno di tutti gli appas-
sionati possessori del mitico 
marchio di auto sportive 
Abarth.

Circa 30 le auto che han-
no preso parte all’evento e 
che si sono ritrovate nella 
mattinata presso la conces-
sionaria Abarth di Gragna-

no. Da qui la partenza del 
raduno, destinazione la Val-
le del Serchio dove, dopo 
aver toccato diverse locali-
tà, il carosello delle Abarth 
si è fermato a Barga presso 
il piazzale Matteotti dove ad 
attenderli c’era un aperiti-
vo preparato dalla Pasticce-
ria Lucchesi e tanti appas-
sionati di auto sportive che 
non si sono voluti perdere 
l’inaspettata mostra di mo-
delli Abarth di tutti i tempi 
con qualche pezzo da col-

lezione davvero speciale.
Ad organizzare il tutto in 
prima linea il titolare della 
concessionaria Alessandro 
Lunatici. 

Il raduno dopo Barga 
è ripartito alla volta della 
Garfagnana e da qui alla 
Versilia dove si è tenuto un 
pranzo  presso il Ristoran-
te da Grazia al Cinquale e 
dove nel pomeriggio, alle 
Bocchette, si è tenuta  una 
prova di abilità su tracciato 
allestito.

ringraziamento
BARGA – La Misericordia del Barghigia-
no desidera ringraziare la Fondazione 
Ricci Onlus di Barga, ed in particolare la 
Presidente, Architetto Cristiana Ricci, per 
il generoso e prezioso contributo destina-
to dalla Fondazione alle numerose attività 
che l’associazione, con i suoi operatori e 

volontari, porta avanti ogni giorno. Un 
gesto di sensibilità importante che per 
l’associazione rappresenta anche un rico-
noscimento del ruolo sociale del lavoro 
svolto in favore dell’intera Comunità, con 
professionalità, dedizione e spirito di vo-
lontariato.

a barga il raduno delle auto sportive

ABARTH CHE PASSIONE!

strumento, arte e Creatività: i Corsi per l’inverno

BARGA – Avrete sicuramente letto nei nu-
meri scorsi del progetto di realizzare un 
grande arazzo ricamato che ripercorra le 
tappe della diaspora scozzese: inutile dire 
che anche Barga è stata invitata a parteci-
pare a questo lavoro, dato il profondo le-
game che dalla ine dell’ottocento ad oggi 
si è instaurato e mantenuto con la Scozia. 
Per far sì che ciò accada, però, Barga dovrà 
fare la sua parte ricamando 5 o 6 pannel-
li che verranno poi cuciti insieme a quelli 
realizzati nelle altre nazioni e che compor-
ranno l’arazzo inale, un lavoro lungo più 
di cento metri che poi sarà esposto a turno 
nei diversi Paesi partecipanti.

Per entrare nel progetto era richiesta 
dai promotori (il Prestongrange Arts Festi-
val di Prestonpans, Scozia) la consegna di 
un primo pannello ricamato entro la ine 
di settembre al ine di confermare la par-
tecipazione: non è stato facile e abbiamo 
ritardato di qualche giorno, ma per fortu-
na una piccola “squadra” di ricamatrici per 
completare questo primo ricamo è stata 
trovata.

Si tratta di Lucia Pieroni, Lia Baldacci, 
Federica Caproni, Roberta Carradini e Ma-
ria Elena Caproni, che, lavorando a turno 
e secondo le proprie capacità, hanno por-
tato avanti il primo lavoro per quello che 
ormai è chiamato da tutti semplicemente 
“Tapestry”.

per l'arazzo Che Celebra il legame barga-sCozia

Si cercano altre ricamatrici

BARGA – Autunno, tempo di corsi per te-
nere occupati corpo e mente durante la 
brutta stagione.

Oltre all’avvio del nuovo anno scolasti-
co della Scuola di Musica, con offerte sem-
pre più ricche e qualiicate, anche presso 
l’associazione Smaskerando sono ricomin-
ciati i corsi di strumento con lezioni di 
chitarra e basso, saxofono e clarinetto, 
tastiera e batteria e di canto e recitazione 
per bambini. (info presso la sede in Viale 
Cesare Battisti a Fornaci o al 3406785846)

Se invece sono la manualità e la crea-
tività il vostro forte, allora può essere in-
teressante sapere che presso il negozio 
Franchi Tessuti di Fornaci sono iniziati i 
corsi di creatività per riscoprire gli antichi 
mestieri, con un occhio di riguardo alla la-
vorazione del feltro; l’avvio è stato ai primi 

di ottobre, ma i corsi, in programma per 
il sabato pomeriggio, dureranno ino alla 
ine di novembre. (Franchi Tessuti e Filati, 
Via della Repubblica Fornaci di Barga, tel. 
0583 709838)

Inizierà invece alla ine di questo mese 
l’anno sociale dell’Associazione Culturale 
Venti d’Arte, che per il 2011/12 ha già in 
programma diversi corsi artistici di ottima 
qualità: disegno della igura umana (con, 
alla conclusione, un’esercitazione con un 
modello dal vivo); incisione con la tecnica 
dell’acquaforte e stampa artistica; acque-
rello e pittura a olio; ceramica  e scultu-
ra in cartapesta; fotoritocco e editing con 
Photoshop. 

Per informazioni: Installazione di Venti 
d’Arte, via Provinciale Fornaci di Barga, 
347 9330397.

Insomma, il primo passo è stato fatto, 
grazie alla buona volontà di coloro che 
hanno donato un po’ di tempo e capito il 
senso del progetto, l’unica “spesa” richie-
sta, dato che il materiale necessario, com-
presa le spiegazione dei punti da utilizzare, 
è fornita dal Prestongrange Arts Festival.

Ma, come accennato, altri pannelli do-
vranno essere realizzati, e quindi rinno-
viamo l’invito a tutte le signore di buona 
volontà (unico requisito: essere originarie 
della zona e con buona manualità) di far-
si avanti per ricamare, anche dividendo il 
lavoro con altre persone: il punto di rife-
rimento per maggiori informazioni e per 
coordinare il lavoro è la sede del Giornale 
di Barga, che potete contattare allo 0583 
723003 per soddisfare qualsiasi curiosità.
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guarda il video
Fotografa l'immagine 

per vedere servizio il 

video pubblicato su 

giornaledibarganews.com

il nuovo Capitolo dei video della barga tra il '57 ed il '60

Messaggi natalizi del 1958

i Corsi hanno preso il via il 1° ottobre

Nuovo anno per la Scuola di Musica

BARGA – Su giornaledibarganews.com ab-
biamo pubblicato recentemente l’ultimo 
capitolo, il quinto, di “Barga 1957” la serie 
di video che abbiamo realizzato grazie al 
DVD che qualche mese fa ci ha donato il 
barghigiano di New York Pietro Tonacci. 
Il disco raccoglie i ilmati amatoriali che il 
padre Alessio realizzò a Barga con la sua ci-
nepresa nel periodo che va dal 1957 al 1960 
circa. Immagini inedite ed esclusive a co-
lori di una Barga che ino ad ora avevamo 
conosciuto solo attraverso le cronache del 
Giornale di Barga e le fotograie in bianco 
e nero.

Questo capitolo è quello che più ci pia-
ce. Riporta i ilmati che Alessio realizzò alla 
Pro Loco di Barga, che allora si chiamava 
Pro Barga, diretta da Pietro Marroni, per 
poi portare gli auguri di Natale ai barghi-
giani residenti a New York e dintorni. Si 
vedono così personaggi pubblici, come 
mons. Lino Lombardi o il sindaco Felice 
Menichini, ma anche tante famiglie barghi-
giane che volevano mandare i loro saluti ai 
parenti residenti oltre oceano.

In quegli anni era una pratica diffusa 
quella dei messaggi natalizi per le fami-
glie residenti all’estero. Si era iniziato con 
i messaggi registrati col magnetofono e 
poi trasmessi nelle emittenti radiofoniche 
all’estero, oppure con i messaggi che veni-
vano pubblicati sul Giornale di Barga. Alla 
ine arrivarono anche i video.

Grazie all’impegno della Pro Barga di 
New York venivano inviati anche ilmati 
dall’America che mostravano la vita dei 
barghigiani che là erano andati a vivere.

La foto che vi proponiamo in apertura 
riporta  un articolo dl Giornale di Barga del 
gennaio del 1959 con la cronaca di quan-
do alla Pro Barga si ritrovarono in tanti per 
vedere il ilmato dei “Barghigiani di New 
York” realizzato ed inviato da Alessio To-
nacci, Mario Ricci e Pietro Menegoni. Era 
stato proprio Alessio Tonacci, lo stesso di 
cui oggi vediamo i ilmati realizzati a Barga, 
il promotore dell’iniziativa.

BARGA – Sono ripartiti  il 
1° Ottobre i corsi ed i labo-
ratori musicali della Scuola 
Musica Barga.

Molte le novità di 
quest’anno, ma certamente 
la collaborazione (assieme 
alla Scuola Musica di Borgo 
a Mozzano e di Castelnuovo 
di Garfagnana) stretta mesi 
fa con il Conservatorio “L. 
Boccherini” per la certii-
cazione dei Livelli di studio 
rappresentano già di per 
sé  un attestato di stima im-
portante per il lavoro che il 
direttore Massimo Salotti e 
i suoi insegnanti stanno fa-
cendo in questi anni.

A proposito dei docenti 
c’è da registrare anche un 
nuovo arrivo con l’ingresso 
di Emma Morton, cantante 
e attrice, voce acclamatissi-
ma del gruppo Emma & gli 
Aristodemo’s. Creerà per la 
prima volta un laboratorio 

di canto ad hoc, chiamato 
gleeClub, che andrà a com-
pletare la già buona  sezio-
ne di musica moderna della 
scuola.

Tra gli altri insegnanti 
da sottolineare la presenza 
di Renato Marcianò, bassi-
sta di fama internazionale 
che collabora fra l’altro 
con la cantante Karima; 
Alessandro Rizzardi, anima, 
insieme al padre Giancar-
lo (anche lui docente del-
la  scuola) del Barga Jazz; 
i batteristi Mauro Massoni 
(già conosciuto anche agli 
incontri del fornaci IN…
canto) e Federico Cardelli 
(batterista del gruppo Ma-
nolo Strimpelli Nait Orke-
stra); i chitarristi Lorenzo 
Marianelli (anima dei Bet-
ta Blues Society) e Matteo 
Quiriconi (chitarrista di 
numerose band toscane), 
il tastierista Ivan Magnelli 

sel e rifondazione intervengono 

La  questione della centrale a biomasse
BARGA – I circoli di Barga di Sinistra Eco-
logia e Libertà e Rifondazione Comunista, 
smorzano le polemiche che stanno sorgen-
do fra la popolazione in merito alla possibi-
le  realizzazione sul territorio comunale di 
un impianto a biomasse.

Lo fanno con un comunicato stampa 
dove ricordano che: “L’assessore all’am-
biente Giorgio Salvateci, espressione delle 
forze di sinistra in giunta, rassicura che ad 

oggi non c’è nessun progetto per la realiz-
zazione di tale impianto”.

I rappresentanti di SEL, Beppe Rava, e 
Rif. Comunista, Mario Regoli, nella loro 
nota congiunta chiedono che, nell’even-
tualità di una realizzazione di un progetto 
del genere vi sia, da parte dell’Amministra-
zione, un confronto pubblico ed aperto a 
tutta la cittadinanza e che ogni passaggio 
tecnico sia reso pubblico.

Nell’articolo si riporta anche l’analoga 
iniziativa presa dalla Pro Barga per racco-
gliere gli auguri natalizi su nastro magne-
tico. In quella circostanza furono registra-
ti anche canti corali e doppi delle nostre 
campane e ilmati a colori  con vedute pa-
noramiche e con immagini di persone pre-
senti alla registrazione.

Chissà che le immagini che si vedono 
nel capitolo pubblicato su giornaledibar-
ganews non siano proprio quelle realiz-
zate in tale occasione. In realtà anche i 
nomi delle famiglie presenti riportati nel 
resoconto del Giornale di Barga (Puccetti, 
Corsi, Bonini, Pedrigi, Colognori-Nardini, 
Giannetti-Menegoni, Da Prato-Suffredini, 
dello stesso mons. Lino Lombardi) confer-
merebbero questa ipotesi.

Il video propone anche una delle regi-
strazioni magnetiche realizzate a Barga in 
quegli anni. Fu realizzata nel 1961 e si apre 
con la voce di Pietro Marroni che rivolge 
un messaggio alla Pro Barga di New York. 
Seguono le voci di alcuni barghigiani e dei 
loro auguri natalizi.

(compositore e pianista, au-
tore di numerosi musical e 
opere per ragazzi).

Non mancano, come ci 
ha confermato il direttore 
della scuola, Massimo Salot-
ti, le collaborazioni con mu-
sicisti locali che hanno sem-
pre gravitato attorno alla 
Scuola di Musica, dall ce-
lebre trombettista Andrea 
Guzzoletti, al pianista jazz 
Simone Venturi. Le classi 
di canto (lirico e moderno) 
saranno portate avanti an-
cora da Massimiliano Galli, 
Roberta Popolani, Ilaria Di 
Giangirolamo (canto lirico 
e moderno), che sempre 
si sono distinti per l’ottima 
qualità dei propri allievi.

Novità in vista per quan-
to riguarda anche i labora-
tori collettivi: dal corso di 
propedeutica musicale al 
corso di teatro-musicale, al 
nuovissimo corso di musi-
cal.  Musical? Proprio così,  
perché la Scuola Musica 
Barga produrrà quest’anno 
il suo primo musical origi-
nale ispirato a “Il Mago di 
Oz”.

Ad arricchire il tutto (ol-
tre ai numerosi insegnan-
ti della sezione classica), i 
numerosi Masterclass che 
vedranno il suo debutto a 
Gennaio 2012 con la pre-
senza di didatti e musicisti 
di fama internazionale.

Lo scorso 9 ottobre ha preso il via il 15° 
censimento della popolazione italiana. 

Per quanto riguarda i comuni di Barga, 
Borgo a Mozzano, Coreglia e Fabbriche di 
Vallico, il servizio è coordinato dalla Co-
munità Montana. Entro il 22 ottobre saran-
no distribuiti circa 8 mila  questionari che 
riguarderanno una popolazione di circa 
24.000 unità.

La consegna del questionario alle fa-
miglie sarà in corso ino al 22 ottobre da 
parte di Poste Italiane e successivamente, 
in alcuni casi particolari, direttamente dai 
rilevatori del censimento. In tutti i casi non 
c’è da preoccuparsi se non si è ricevuto il 
questionario perché, appunto, sarà conse-
gnato a mano. 

Per la riconsegna dei questionari si avrà 
tempo ino al 31 dicembre 2011. Impor-
tante sapere che non dovranno in nessun 
modo essere spediti per posta. Si potrà 
invece scegliere tra diverse opzioni per 
la riconsegna del questionario tra cui la 
possibilità di inviarlo via web all’indirizzo  
http://censimentopopolazione.istat.it

Si potrà inoltre consegnarlo al Centro 
Comunale di Raccolta dove personale qua-
liicato sarà presente oltre che per ricevere 
il questionario, anche per fornire chiari-
menti e assistenza alla compilazione. Si po-
trà inoltre consegnarlo a qualsiasi uficio 
postale del territorio italiano. 

Per il nostro comune, il centro di raccol-
ta si trova presso l’uficio anagrafe di Barga 
e l’uficio comunale distaccato di Fornaci 
(dal lunedì al sabato dalle 9 alle 13). 

Nessun problema anche se si avrà difi-
coltà per la compilazione del questionario. 
A parte la possibilità di rivolgersi presso 
gli ufici suddetti, dopo il 20 novembre, se 
non si è ancora restituito il questionario, il 
rilevatore vi contatterà  per capire i moti-
vi della non compilazione, e fornire tutto 
l’aiuto necessario. 

Contemporaneamente al Censimento 
della Popolazione verrà effettuato anche 
il Censimento degli Ediici. Il rilevatore 
munito del questionario farà il giro di tutta 
la sezione e rileverà gli ediici presenti sul 
territorio.

Censimento della popolazione 2011

Ecco tutte le informazioni utili
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BARGA – Murales sì, murales no. Danneggiano i muri e 
sono atti di vandalismo oppure sono forme d’arte e van-
no esaltate. Va avanti la querelle iniziata nei mesi scorsi 
su giornaledibarganews.com dopo l’apparizione dei primi 
murales su carta, incollati ai muri di ediici nei mesi di 
giugno e di agosto, il primo sulla facciata dell’Informagio-
vani ed il secondo su quella della scuola materna di piazza 
Pascoli. Il Comune aveva già fatto sapere che non gradiva 
queste iniziative perché danneggiavano le facciate e pro-
prio le dichiarazioni rilasciate in proposito dall’assessore 
Pietro Onesti che aveva deinito queste iniziative vandali-
smi inaccettabili avevano scatenato una lunga serie di in-
terventi. Chi a favore e chi contro.

Comunque sia, in riposta alla posizione espressa da 
Onesti, domenica 18 settembre due nuovi murales sono 
apparsi su un’abitazione di fronte all’uficio di Barganews 
e Barga Jazz e sulla parete del palazzo comunale, innescan-
do un nuovo scambio di battute tra i favorevoli ed i de-
trattori e soprattutto rilanciando un tema sentito da tutti 
gli artisti che sulla vicenda in qualche modo hanno preso 

nelle settimane scorse posizione: a Barga ci vuole un luo-
go dove poter lasciar esprimere gli artisti, senza paura di 
denunce o divieti. In realtà di argomenti, con l’ultima ap-
parizione di murales, ne veniva rilanciato anche un altro 
di segno opposto e cioè i danni che comunque questi mu-
rales incollati creano alle pareti rendendo anche dificile, 
visto l’uso di colla vinilica, ridipingere il muro.

A porre forse la parola ine alla querelle ci ha pensato 
nei giorni immediatamente successivi il sindaco di Barga, 
Marco Bonini che invitando gli autori a non continuare, 
ha però garantito l’impegno dell’Amministrazione Co-
munale nell’individuare spazi adeguati ad ospitare questo 
tipo di espressione. Insomma, piena apertura del Comune 
purché queste azioni non si ripetano: “Mi prendo l’impegno 
come Amministrazione – conclude il primo cittadino – di va-
lutare alcuni luoghi che potrebbero ospitare questo tipo di opere, 
senza causare problemi e danni. Stiamo cercando di individuare 
degli spazi sul territorio comunale da mettere a disposizione della 
creatività artistica di tutti, di quanti sentono il bisogno di espri-
mersi in questo modo”.

la riConferma del marChio d’eCCellenza turistiCa fino al 31 diCembre 2012

Barga sempre più bandiera Arancione
fioCCo azzurro in Casa salvoni

FORNACI – Il 29 settembre scorso è nato all’Ospedale 
“San Francesco” di Barga il piccolo Matteo Salvoni, pri-
mogenito di Giacomo e di Debora Armano che risiedo-
no a Fornaci di Barga.

A fare tanti auguri al piccolo Matteo sono gli zii An-
drea con Maria e Filippo ed i nonni Graziano e Lucia, 
oltre naturalmente alla redazione del nostro giornale.

BARGA – Una importante riconferma per 
Barga ed il suo territorio. Il Touring Club 
Italiano ha promosso a pieni voti la cittadi-
na, confermando il marchio della Bandiera 
Arancione, che viene concesso alle località 
più eccellenti dell’entroterra d’Italia, ino 
al 31 dicembre 2013.

Soddisfazione è stata espressa dal sinda-
co di Barga, Marco Bonini, che nell’occa-
sione ha voluto sottolineare come questa 
notizia sia arrivata alla conclusione di una 
stagione estiva davvero importante dal pun-

to di vista dei visitatori, che ha visto a Barga 
e in tutto il territorio comunale migliaia di 
arrivi di turisti italiani e stranieri. Barga è 
bandiera arancione da più di dieci anni, un 
marchio di qualità che si afianca ad altri 
riconoscimenti che ne sottolineano la forte 
vocazione turistica e soprattutto la capacità 
di attrazione come il marchio di Città Slow 
e quello dei Borghi più belli d’Italia.

La riconferma del marchio del Touring 
Club è giunta al termine di un’attenta ana-
lisi delle potenzialità e delle offerte bar-

Quarant’anni di matrimonio

SOMMOCOLONIA – Tante congratulazioni ai coniugi 
Vittoriano Biagioni ed Enrica Giovannetti che il giorno 4 
settembre hanno festeggiato i quarant’anni di matrimo-
nio. Nello stesso giorno e nella stessa chiesa di Sommoco-
lonia, dove si erano uniti in matrimonio, hanno ripetuto 
la loro promessa davanti al signore durante la cerimonia 
oficiata nel pomeriggio di domenica 4 settembre da don 
Stefano Seraini, proposto di Barga.

Dopo la cerimonia, insieme  ai igli Leandro e Fede-
rico, ai parenti, agli amici e con la presenza di don Ste-
fano e della mamma, la festa è proseguita al ristorante 
Flamingo.

Nel rinnovare le nostre congratulazioni a Vittoriano 
ed Enrica vogliamo augurare loro di festeggiare insieme 
ancora tanti e tanti anniversari felici.

arte o vandalismo? la viCenda dei murales a barga

Comune disposto a creare uno spazio per i “writers”

ghigiane. Nei mesi scorsi 
il Comune di Barga è stato 
sottoposto alla periodi-
ca analisi di veriica per il 
mantenimento del marchio 
di qualità turistico-ambien-
tale. Come richiesto dal 
Touring l’Amministrazione 
Comunale ha provveduto 
all’elaborazione di un detta-
gliato report che raccoglie-
va, fra le altre, informazioni 
sulle caratteristiche del ter-
ritorio, strutture ricettive, 
l’ambiente, l’enogastrono-
mia, manifestazioni e eventi 
culturali e di promozione 
turistica, le tradizioni locali 
e la storia. Il tutto con sche-
de dettagliate su ogni ambi-
to e anche sui lussi turisti-
ci annuali. La valutazione 
complessiva di tutti i dati e 
delle informazioni raccolte 
ha visto il soddisfacimento 
dei requisiti richiesti secon-
do il Modello di Analisi Ter-
ritoriale e da qui la decisio-
ne della riconferma ino al 
31 dicembre 2013.foto Ismaele Saisi
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IN RICORDO DI 

ALDO GUADAGNINI

Il 23 settembre, dopo al-
cuni mesi di malattia, è ve-
nuto a mancare Aldo Gua-
dagnini di Castelvecchio. 
Nato a Piazza al Serchio il 4 
febbraio 1918, quando non 
aveva ancora un anno di 
vita era già orfano di padre, 
morto in Friuli durante la I 
guerra mondiale.

Insieme alla mamma 
Maria Adelaide, ai fratelli 
Lino, Giuseppe, Dino e alla 
sorella Maria trascorse la 
sua infanzia in mezzo alle 
dificoltà di quel momento 
storico.

Lavoratore instancabile 
in dall’adolescenza, all’ini-
zio della II guerra mondiale 
venne chiamato al fronte 
come guardia di frontiera 
sul Monviso.

Più tardi, combattente in 
Albania, si ammalò grave-
mente, ma superando mol-
te sofferenze isiche riuscì a 
ritornare a casa.

Nel 1947 sposò Assunta e 
con lei è rimasto unito per 
ben 64 anni.

Aldo è stato marito fede-
le, padre esemplare, nonno 
affettuoso, amico sincero e 
disponibile con tutti.

Dopo gli anni di lavoro 
alla Metallurgica di Fornaci 
e alla Meccanocar di Castel-
vecchio, ino a che la salute 
glielo ha permesso si è de-
dicato al suo passatempo 
preferito: il suo orto, con le 
semine, il raccolto, la ven-
demmia.

CHICAGO (U.S.A.)

Il 7 agosto è deceduto, 
all’età di 87 anni, il carissi-
mo Renzo Caramelli. 

Era nato il 22 ottobre 
1923 a Fornaci di Barga e 
da giovane aveva giocato 
nella squadra calcistica del 
Fornaci e lavorato presso la 
“Metallurgica”.

Nel novembre del 1957 
era emigrato negli Stati 
Uniti e precisamente a Chi-
cago, assieme alla moglie 
Adriana Nesti e alla iglia 
Rosita. Negli Stati Uniti ave-
va trovato la sua seconda 
patria e condotto qui una 
lunga e piena esistenza.

La sua grande passione 
era la pittura e tutti in fa-
miglia hanno appeso alle 
pareti delle loro case i suoi 
quadri  che testimoniano la 
sua maestria in quest’arte.

Lascia la moglie Adriana, 
la iglia Rosita e il genero 
Donald Marcheschi, la so-
rella Loretta, il fratello Ro-
berto, i cognati ed i nipoti 
ai quali siamo vicini ed in-
viamo le nostre affettuose 
condoglianze.

RINGRAZIAMENTO
La moglie Gloria Laz-

zerini, con i igli Gian-
carlo e Guido desidera 
ringraziare dalle colonne 
del Giornale di Barga, i 
familiari, i vicini di casa e 
tutti gli amici che hanno 
preso parte alla cerimo-
nia per la tumulazione 
delle ceneri nel cimitero 
di Sigliari del suo 

FRANCESCO NARDINI

Un particolare ringra-
ziamento lo rivolgono al 
gruppo Alpini di Barga 
per la loro presenza.

Ogni domenica saliva 
il sentiero ripido verso la 
Chiesa del paese per parte-
cipare alla S. Messa.

Non mancava mai di ac-
compagnare amici,parenti 
e paesani nel loro ultimo 
viaggio e tante persone han-
no accompagnato lui in un 
caldo pomeriggio di settem-
bre per l’ultimo saluto.

Il Giornale di Barga, nel 
riportare la notizia è vicino 
al dolore della moglie, dei 
igli, tra i quali il nostro col-
laboratore Augusto, e dei 
parenti tutti vicini e lontani 
ai quali esprime le sue affet-
tuose condoglianze.

RINGRAZIAMENTO

La moglie, i igli e i nipoti, 
commossi dalle numerose testi-
monianze di cordoglio, esprimo-
no sincera riconoscenza a tutti 
quanti si sono stretti con affetto 
intorno a loro per condividerne 
il dolore.

Il prossimo 30 ottobre ricorreranno sette anni da quan-
do non è più con noi la cara Evelina Bergamini di Barga.

Con immutato affetto e rimpianto, la iglia Luciana con 
Pietro ed il nipote Mirko desiderano ricordarla assieme al 
suo inseparabile consorte Arturo Comparini di cui il 3 giu-
gno u.s. ricorreva il primo anniversario della scomparsa.

IN RICORDO DI ARTURO ED EVELINA COMPARINI

Un doppio, triste anniversario accomuna nella vita 
come nella morte il ricordo delle sorelle Pasquina ed Eve-
lina Chiesa venute a mancare rispettivamente il 26 e 28 
ottobre di otto anni orsono. 

A ricordarle con immutato affetto le nipoti ed i parenti 
tutti, a cui si unisce anche il Giornale di Barga nel loro 
affettuoso ricordo.

IN RICORDO DI PASQUINA ED EVELINA CHIESA

NEL TRENTESIMO 

ANNIVERSARIO 

DELLA SCOMPARSA DI 

CONCETTA BIAGIONI

Il 23 settembre scorso ri-
correva il trentennale della 
morte della cara Concetta 
Biagioni di Barga.

Nella triste ricorrenza, 
con affetto che il tempo 
non ha minimamente afie-
volito, i igli Francesco e Fe-
derico la ricordano a quanti 
la conobbero e le vollero 
bene.

NEL SESTO

ANNIVERSARIO 

DELLA SCOMPARSA DI 

LILIA CASSETTARI

Il 3 ottobre scorso ricor-
reva il sesto anniversario 
della scomparsa della cara 
Lilia Cassettari di Barga, 

Nella triste ricorrenza, 
il marito Mario Fluperi ed 
i igli con le loro famiglie, 
unitamente al personale 
della residenza per anzia-
ni di Massa, la ricordano a 
tutti coloro che le vollero 
bene con ininito affetto e 
rimpianto.

NEL QUINTO 

ANNIVERSARIO

DELLA SCOMPARSA DI 

MARIA GRAZIA BERTOLINI

Ricorrevano lo scorso 3 
settembre cinque anni da 
quando ci lasciava la la cara 
Maria Grazia Bertolini, da 
tutti conosciuta come la 
“Cocca”,  vedova del carissi-
mo ed indimenticabile Bal-
dino Da Prato.

Il iglio Francesco, la fa-
miglia tutta ed in particola-
re l’amata nipotina Carlotta 
la ricordano con immutato 
affetto a tutti coloro che le 
vollero bene.

NELL’UNDICESIMO

ANNIVERSARIO 

DELLA SCOMPARSA DI 

ROSARIO MAGGIORE

Con il 30 ottobre p.v. 
ricorreranno undici anni 
dalla scomparsa del caro 
ed indimenticabile Rosa-
rio Maggiore, conosciuto e 
benvoluto in tutta la comu-
nità e per tanti anni apprez-
zato dipendente dell’uficio 
postale di Barga. 

La moglie Maria, i igli 
Vincenzo, Emilio ed Anto-
nello, le nuore, i nipoti, i 
fratelli e le sorelle lo ricor-
dano nella triste ricorrenza 
a tutti coloro che gli vollero 
bene.

NELL’UNDICESIMO 

ANNIVERSARIO 

DELLA SCOMPARSA DI 

ANTONIETTA LUPORINI

Il prossimo 28 ottobre sa-
ranno trascorsi undici anni 
dalla scomparsa della cara e 
buona Antonietta Luporini 
in Pieri, consorte indimen-
ticata del caro amico Paolo.

Nell’anniversario della 
sua dipartita Paolo insieme 
ai igli Paola, Francesca e 
Matteo,  ai nipoti, al fratello 
Franco ed i parenti tutti vo-
gliono ricordarla, assieme 
a tutta la nostra redazione, 
con immutato affetto.

Somma precedente € 2426,27

thornliebank (Scozia) – mary 
valdrighi in memoria dei cari defunti
 € 40,00

neWmilS (Scozia) – verena e luigi 
nardini in memoria di tutti i defunti
 € 50,00

barGa – edemara e maria Casci 
in memoria di tutti i defunti
 € 50,00

barGa – la mamma armida e le 
sorelle edemara e maria in memoria 
di romano Casci nel quarantesimo 
anniversario della scomparsa
 € 30,00

barGa – i "ragazzi" del '61 per la 
cena dei cinquanta anni
 € 70,00

totale € 2.666,27

CATAGNANA
Il 10 luglio scorso è venuto 

a mancare Luigi Guidetti di 

anni 89. Alla moglie, al fratel-

lo, ai nipoti ed ai parenti tutti 

giungano le nostre sentite 

condoglianze.

SORRISI NATALIZI SUOR MARIANNA MARCUCCI
OTTOBRE 2011
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CASTELVECCHIO – È ripartita l’avventura del Castelvec-
chio nel campionato amatori, quest’anno promossi in ter-
za serie dopo la vittoria della scorsa stagione. Vittoria che è 
stata festeggiata nel mese di Agosto nel corso dell’annuale 
cena presso il campo polivalente.

La squadra del presidente Francesco Coli e del riconfer-
matissimo mister Giampiero Chiesa, si e profondamente 
rinnovata, anche per cause di forza maggiore, vedi il rirtiro 
dall’attività di alcuni come l’ex capitano Mileto Bonini e il 
cambio di casacca di altri che i nuovi arrivati cercheranno 
di non far rimpiangere.

Si conida comunque in una buona annata e qualcuno 
parla anche di lotta per i primi posti. Frattanto, nel mo-
mento in cui scriviamo la partenza è stata positiva con una 
vittoria e un pareggio.

la manifestazione è servita per raCCogliere fondi per l’ospedale meYer

Il memorial dedicato a Nico Giannotti
BARGA – Grande emozione allo sta-
dio Moscardini di Barga per la prima 
edizione del Memorial “Nico Gian-
notti”, in programma domenica 11 
settembre. La giornata, intitolata alla 
memoria di Nico (il ragazzo di 11 anni 
residente a Gallicano venuto a man-
care nel mese di giugno), era dedica-
ta a raccogliere fondi in favore della 
Fondazione dell’Ospedale Pediatrico 
Meyer di Firenze, dove il piccolo Nico 
era stato ricoverato.  Il perché di que-
sta manifestazione sta nel fatto che il 

presentato il settore giovanile in piazza iv novembre Col bomber prati

Le promesse del Fornaci in passerella
FORNACI – Sabato 17 settembre, in 
una splendida giornata di sole, l’USD 
Fornaci 1928, la storica società di cal-
cio fornacina, ha presentato il suo io-
re all’occhiello, il settore giovanile.

La nuova dirigenza rossoblù per 
l’occasione ha fatto le cose per bene, 
organizzando una bella cerimonia 
tutta pensata per fare la miglior igura 
nei confronti degli sportivi fornacini 
che hanno preso parte alla presenta-
zione. 

Testimone d’eccezione, l’indimen-
ticabile bomber del Milan e della Na-
zionale, Pierino Prati, accompagnato 
dal dirigente del settore giovanile 
milanista, Nereo Meloni a suggellare 
la collaborazione con la scuola calcio 
del Fornaci, che tanto prestigio porta 
alla società rossoblù.

Peraltro la collaborazione con l’AC 
Milan, nata due anni orsono, sta dan-
do i suoi frutti con rapporti sempre 
più frequenti tra la dirigenza locale e 
quella milanista, grazie al buon lavoro 
svolto dagli allenatori delle squadre 
giovanili del Fornaci, favoriti peraltro 
dalla qualità dei giovanissimi calcia-
tori, della radicata competenza del 
responsabile del settore giovanile, Ni-
cola Lanzalotta e in modo particolare 
da Ivo Carrari che con grande profes-
sionalità cura i rapporti tra Milan e 
Fornaci.

TIRRENIA – Il Grand Hotel Golf di Tirrenia ha ospitato 
nelle settimane scorse la premiazione annuale dei Veterani 
sportivi.  Dopo la Messa, oficiata da don Sergio Prodi ed il 
saluto del presidente della Sezione Giagnoni dell’ Univer-
sità di Pisa, Salvatore Cultrera, hanno avuto luogo le attese 
consegne dei riconoscimenti.  

Ci fa piacere segnalare che “Atleta dell’Anno 2010” è 
stata nominata una ragazza di casa nostra, la giovane Sara 
Morganti (equitazione).

Sara, nonostante la malattia che l’ha costretta su una 
sedia a rotelle, dal 2005 ad oggi ha collezionato più di dieci 
medaglie d’oro nelle varie competizioni a livello regionale 
e nazionale e attualmente è campionessa italiana assoluta 
nei due tecnici e nel freestyle; atleta di interesse interna-
zionale è quarta ai campionati mondiali in Kentucky e con 
i risultati conseguiti ha buone probabilità di partecipare 
alle paraolimpiadi di Londra 2012.

Insomma un curriculum sportivo di tutto rispetto che le 
hanno fatto ampiamente meritate questo riconoscimento. 
Un buon auspicio per il 2012 e per quelle paraolimpiadi 
che sembrano veramente a portata di mano. 

Complimenti, Sara!

eQuitazione

Sara Morganti atleta dell’anno

il fiore all’oCChiello del fornaCi 1928

News dagli Esordienti 2000
FORNACI – A giugno 
scorso si erano lasciati 
con la vittoria del XIV 
Torneo Luigi Orlando, 
stabilendo il piccolo re-
cord di vincere tutte le 
gare senza subire nessu-
na rete, e ad inizio set-
tembre si sono ritrovati 
per riprendere la sta-
gione sportiva, ancora guidati dallo staff tecnico composto 
da mister Ivo Carrari, da Marco Ridoli e da Andrea Giusti. 
Stiamo parlando degli Esordienti categoria 2000 dell’U.S. 
Fornaci 1928, una squadra che negli ultimi anni ha vinto la 
metà dei tornei a cui ha partecipato, vero iore all’occhiel-
lo della rilanciata scuola calcio rossoblu, afiliata da due 
anni con l’A.C. Milan.

Dal 2 al 4 settembre hanno svolto un mini–ritiro pres-
so gli impianti sportivi di Tereglio, ospiti dell’Associazione 
“Tempo Libero”. Pochi giorni dopo, dimostrando di non 
aver “perso il vizio” la squadra ha vinto il torneo di Piazza 
al Serchio, piegando Don Bosco Mazzola, Castelnuovo e 
Piazza al Serchio, con 9 reti segnate e zero subite.

Subito quindi un grande avvio per questa formazione 
nella quale l’US Fornaci nutre grandi speranze anche per 
la stagione calcistica odierna.

Calcio Amatori a Castelvecchio 

piccolo Nico militava nelle ile dell’AS 
Barga, dove giocava con la squadra 
Esordienti 1999.

A partecipare alla manifestazione, 
riservata alle squadre Esordienti 1999, 
oltre alla squadra di casa vi erano Fio-
rentina, Tau Calcio e Pieve Fosciana. 
Dopo i primi incontri della mattina, 
nel pomeriggio le squadre sono tor-
nate in campo per le inali: il Pieve 
Fosciana si è aggiudicato il terzo po-
sto battendo 3–2 il Barga, mentre tra 
Tau Calcio e Fiorentina sono stati ne-

cessari i calci di rigore, dopo lo 0–0 
inale (a trionfare sono stati i ragazzi 
di Altopascio).

Da sottolineare che i ragazzi viola 
erano due anni più piccoli rispetto 
alle altre squadre, e quindi si sono 
davvero ben comportati. Tra l’altro 
la presenza della Fiorentina ha avuto 
anche un valore simbolico per la fa-
miglia di Nico, considerando la gran-
de passione che il ragazzo aveva per i 
colori viola.

Al termine le premiazioni, alla pre-
senza del Presidente del Barga Mori, 
dell’Assessore alla Cultura del Comu-
ne di Barga Pia e dei genitori di Nico, 
accompagnati dalla sorellina Asia. 

Un momento davvero emozionan-
te: nessuna coppa per il primo o se-
condo posto, ma semplicemente una 
medaglia ricordo con la foto di Nico, 
consegnata a tutti i ragazzi scesi in 
campo per ricordarlo. E dopo il bel-
lissimo gesto dell’espianto degli orga-
ni, anche in questa occasione Nico ha 
contribuito ad aiutare tanti altri bam-
bini: durante il Memorial, tra biglietti 
d’ingresso, quote del pranzo e offerte 
dei presenti l’A.S. Barga ha raccolto 
2145 euro.

La festa ha visto le squadre che 
militano nelle varie categorie giova-
nili, Allievi, Giovanissimi, Esordienti, 
Pulcini e Piccoli Amici, per un totale 
di quasi 200 calciatori in erba, silare 
per Fornaci insieme ai veterani della 
prima squadra che milita nel cam-
pionato di Seconda Categoria, per 
poi raggiungere piazza IV Novembre. 
Qui, ad una ad una, le squadre sono 
state presentate al numeroso pub-
blico presente nonché alle autorità 
con l’Amministrazione Comunale di 
Barga rappresentata dal sindaco Mar-
co Bonini e dagli assessori Gabriele 
Giovannetti e Giampiero Passini e la 

Comunità Montana dal suo presiden-
te Nicola Boggi. Hanno dato spessore 
ed uficialità all’evento anche igure 
istituzionali dello sport come il pre-
sidente della FIGC di Lucca, Giorgio 
Merlini e Franco Nannucci, membro 
della consulta regionale FIGC.

Grande soddisfazione per la perfet-
ta riuscita della manifestazione, con-
dita da una nutrita partecipazione di 
tifosi rossoblù, è stata espressa dal neo 
presidente fornacino Giorgio Salva-
teci accompagnato dal vice presiden-
te Flavio Toni e dal direttore tecnico 
Sergio Cecchini.

Vincenzo Passini
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aperto l’hobbY parK 360

Spettacolo con gli Internazionali di Supercross a Piano di Coreglia
PIANO DI COREGLIA – È il primo hobby park 
riconosciuto dalla FMI in Italia, un grande “par-
co giochi” per gli appassionati di salti, adrenali-
na e velocità con all’interno una pista da super-
cross, un fettucciato da enduro e un’area trial.

È il 360 Hobby Park, nato da tre anni di la-
voro del 360 Freestyle, il più giovane moto club 
della Valle, e si trova sul greto del iume a Piano 
di Coreglia, sull’area boniicata di un’area usata 
come discarica. 

Per aprire alla grande, l’Hobby Park ha ospi-
tato gli internazionali di Supercross, una varian-
te del cross molto più spettacolare e sfrenata da 

correre rigorosamente in notturna, che a Pia-
no di Coreglia ha iniammato gli animi sabato 
17 settembre con i più grandi fuoriclasse della 
disciplina. Complice anche il fatto che questo 
round era quello che avrebbe incoronato il 
Campione degli Internazionali d’Italia di Super-
crcross 2011per la SX1, la categoria regina.

Spettacolo adrenalinico non solo con la SX1 
ma anche grazie alle altre categorie in gara, la 
SX2 la SXJ che hanno tutte ugualmente regala-
to grandi emozioni al numerosissimo pubblico 
presente, anche grazie alla conformazione del 
circuito, secondo ingrediente – dopo gli atle-

ti – per la buona riuscita della gara. Parte del 
merito per questo va a Matteo Turicchi, mem-
bro del moto club 360Freestyle nonché uno dei 
più richiesti palisti per la creazione di circuiti di 
Supercross e collaboratore di Armando Dazzi, a 
furor di popolo considerato il più grande realiz-
zatore di piste da cross.

Passata l’emozione degli Internazionali, la 
pista dell’hobby park è stata riadattata per gli 
amanti dell’off-road su due ruote in modo da 
poter essere goduta da tutti i tesserati FMI, men-
tre per novembre già si prepara un evento di 
motocross freestyle.

goshin-do Karate

Per Rebecca un importante  risultato
SIENA – Una buona prova  quella di Rebecca Carbonara il 18 
settembre a Siena, al palazzetto dello sport Mensana, in occa-
sione della fase regionale per il Titolo Italiano di Kumite Cate-
goria Cadetti.

Rebecca infatti, alla sua prima gara importante, ha mancato 
per pochissimo l’obbiettivo della qualiicazione  conquistando 
la piazza d’onore con un  meritatissimo argento. 

Il maestro Rolando Bacci, suo coach, che l’ha seguita all’an-
golo, è sicuro che le sue qualità potranno essere sicuramente 
migliorate e che in un prossimo futuro, Rebecca farà ancora 
parlare di se!

Forza Rebecca, avanti tutta!

al trofeo higlander della garfagnana

Ottimo quinto posto per Diego Strina
BARGA – Il trofeo Highlander 2011 della Garfagnana è 
una competizione articolata su tre prove di corsa in mon-
tagna e off-road: la Isola Santa-Terrinca di km 13, la Casti-
glione - S. Pellegrino in Alpe di km. 11 e la Sky Race delle 
Apuane di km 23. Si tratta di una competizione molto dura 
e di notevole dificoltà tecnica dove quest’anno si è ben 
comportato anche il Gruppo Marciatori Barga che, grazie 
alle prestazioni di Diego Strina, si è piazzato immediata-
mente alle spalle di team più “professionali”, quali il G.P. 
Alpi Apuane e il G.S. Orecchiella.

Strina si è piazzato al 5° posto nella classiica assoluta in 
base ai risultati ottenuti nelle tre gare inserite nel Trofeo.

Da ricordare anche i piazzamenti di Alberto Redini, 23° 
assoluto, Leonardo Gonnella, 7° nei Veterani e dell’inossi-
dabile Giorgio Biagioni 21° nella categoria Argento.

saCro Cuore Capolista in seConda

Notizie dai campi di Calcio
BARGA – Andamenti altalenanti per il calcio barghigia-
no nei campionati Dilettanti. 

PROMOZIONE – Nell’ultimo turno del campionato di 
Promozione, giocatosi domenica 9 ottobre, il Barga ha 
ottenuto un importante e fortemente voluto successo in 
casa contro il temuto Maliseti, squadra dei piani alti della 
classiica. Davide Barbuti al 6’ e Benlaidi al 45’ hanno 
fatto dimenticare l’amara sconitta della domenica pre-
cedente, grazie anche al buon gioco complessivo della 
formazione guidata da Giusti. Una bella boccata di ossi-
geno dopo un inizio non proprio brillante con sei punti 
in cinque partite.

SEcONDA cATEGORIA – Ottimo il cammino del Sacro 
Cuore. La formazione barghigiana, pur avendo perso 
l’ultimo incontro  con la Morianese per 1 a 0, si trova in 
vetta alla classiica insieme ad un discreto gruppo di con-
correnti, ma con dieci punti in cinque partite, frutto di 
tre vittorie e un pareggio (oltre a quest’ultima sconitta). 
La formazione allenata da Nardini pare comunque avere 
iniziato con il piede giusto questo campionato.

Di diverso andamento invece il cammino della for-
mazione dell’USD Fornaci 1928 che sta pagando, forse 
anche troppo pesantemente, il suo ritorno in Seconda 
categoria. 

Nell’ultimo turno i rossoblù di mister Grassi hanno 
impattato per 0-0 in casa con l’Acquacalda in una parti-
ta scialba e non proprio indimenticabile. Un punto che 
serve a poco o nulla in una classiica che vede la nostra 
formazione al penultimo posto con due soli punti: due 
pareggi e tre sconitte in cinque partite.

Domenica 16, quando esce questo giornale, a Ponte 
all’Ania si giocherà il derby tra Sacro Cuore e Fornaci.
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